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La flota de vehículos será renovada en los próximos meses. j  mar t in

El número de usuarios del transporte 
público desciende un 25 por ciento

La reordenación de las líneas 
de autobuses urbanos, derivada 
del corte de tráfico bajo el Acue
ducto, ha supuesto una reduc
ción del número de usuarios en
torno al 25 por ciento. La dismi
nución, unida a múltiples quejas 
vecinales, se produjo de forma 
vertiginosa en las primeras se
manas de 1993, mientras que en 
febrero y marzo alcanzó un ma
yor equilibrio.

María Luisa Prego, gerente de 

la empresa Transporte Urbano 
de Segovia S A (TUSSA), conce
sionaria del servicio municipal, 
considera que la capital segovia- 
na ofrece enormes dificultades 
para el paso de los autobuses que 
se han visto incrementadas con 
el corte. En este sentido, la aper
tura de la calle Coronel Rexach 
ha sido un importante avance, 
mientras que la conexión entre 
José Zorrilla y el Paseo Nuevo, a 
través de la calle Antonio Ma
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chado, sigue siendo una de las 
asignaturas pendientes de este 
curso.

Prego admite que el precio del 
billete normal (75 pesetas) resulta 
muy elevado, pero matiza que la 
media real gracias a los “bonos” es 
reducida. Asimismo, la gerente ha 
anunciado la renovación de la flo
ta de vehículos en los próximos 
meses, tras la adquisición de cua
tro nuevos autobuses.

(Pág. 5)

México imitará 
el modelo 
español de 
subvenciones 
agrarias

La máxima responsable de 
asuntos agrícolas de México en 
Bruselas, Beatriz Avalos Sarto
rio, visitó ayer Segovia para co
nocer de manos de los técnicos 
la aplicación del sistema de sub
venciones a los precios agrarios 
vigente en España.

Este encuentro tiene como fin 
encontrar un modelo aplicable 
en México para que el proceso 
de equiparación de precios agrí
colas derivado de los futuros 
acuerdos del GATT sea lo me
nos gravoso posible para los 
agricultores aztecas que se verán 
favorecidos por este sistema.

(Pág. 5)

AL DIA
13 El Grupo 
Socialista acepta 
la dimisión de 
Mohedano.

El paro volvió a aumentar en junio con235 nuevos desempleados

Segovia ha perdido durante el último 
año más de 1.700 puestos de trabajo

Segovia ha perdido du
rante los últimos doce meses 
más de 1.700 puestos de tra
bajo, con lo que el número de 
parados en esta provincia se 
eleva ya a 4.983. Un total de 
235 personas se quedaron de 
nuevo sin empleo en el mes 
de junio, que tradicional
mente se había caracteriza
do por el efecto contrario.

La barrera histórica de los 
5.000 parados está cada vez 
más cerca en Segovia. El nú
mero de desempleados volvió 
a subir el mes pasado, siguien
do la línea ascendente que la 
tasa de paro mantiene desde 
agosto de 1992.

El sector de la construc
ción ha sido el más afectado 
por ese espectacular aumen
to, doblando en sólo un año la 
cifra de sus parados. Los de
más campos productivos ex
perimentaron también distin
tas subidas en estos doce me
ses: agricultura pasó de 234 
desempleados a 351, indus
tria de 620 a 902 y servicios 
de 1.691 a 2.675.

En los dos últimos años Segovia se ha quedado sin la mayor parte de sus empresas más grandes.

Según la directora provin
cial del INEM, Pilar Nieva, el 
incremento registrado en las 
cifras de desempleo durante 
junio se debió principalmente 
al cierre de la Escuela Taller 

del Ayuntamiento y a la situa
ción que atraviesa el sector tu
rístico, que no permite mante
ner el mismo nivel de contratos 
temporales.

Empresarios y trabajadores 

coincidieron en la necesidad 
de alcanzar un pacto social 
para tratar de encontrar una so
lución a la actual crisis econó
mica.

(Pág. 3)

14 España debe 
reducir sus 
gastos sociales.

Críticas al retraso en la
apertura de Coronel Rexach

10 Miyazawa 
dimite como 
presidente del 
PLD japonés.

La asociación Colectivos Ciu
dadanos considera “inadmisi
ble” el retraso de dos años en la 
apertura de la calle Coronel 
Rexach previsto por el Ayunta
miento tras la próxima firma del

convenio con el Ministerio de 
Defensa. Esta asociación critica 
las “maniobras dilatorias” del 
Ayuntamiento para evitar la 
adopción de estas medidas.

(Pág. 4)

LO ULTIMO EN 
MATERIAL FOTOGRAFICO

16 Sandinistas 
retirados atacan 
la ciudad 
de Estelí.

----------------------  ■rseei

FOTOZOOM
• Cámaras y Accesorios (venta y reparación)
• Revelado
• Cintas, video y audio
¡Yahora, por cada carrete revelado, C-MUERTE Y VIDA. 10

u na cáma ra fotográfica de regalo! ”
PEÑALOSA

Colectivos Ciudadanos insiste en que se abra al tráfico la calle.
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Camiones a la espera de ser descargados de remolacha en una fábrica azucarera. ARCHIVO

La remolacha alcanza precios 
históricos

Una vez más

ANTONIO DEL HOYO 
(Delegado de Ebro Agrícola)

IT
Aoy día ya se conocen los 

precios para los cultivos fijados 
por la CE en Bruselas y que 
para el caso de la remolacha 
suponen el mantenimiento del 
precio en ecus respecto del año 
pasado. Ahora bien, lo que a 
nosotros nos interesa es el pre
cio en pesetas.

Después de las diversas de
valuaciones de la peseta pode
mos afirmar que el precio de la 
remolacha sufre un espectacu
lar crecimiento. Desde el pasa
do mes de septiembre la peseta 
se ha devaluado en una canti
dad superior al 20 por ciento.

Convendría hacer un repa
so al precio de la remolacha, 
comparando el precio de la re
molacha A+B recibido por el 
agricultor en octubre del año 
pasado, con el que recibió 
para las entregas en enero de 
este año y con el precio que se 
estima que tendrá para la pró
xima campaña.

La remolacha esta tempora
da valdrá cerca de 1.000 pese
tas más que el año pasado y, a 
su vez, se acerca a 10.000 pe
setas por tonelada métrica, 
precio máximo de su historia. 
No es aventurado suponer una 
producción media de 50 tone
ladas por hectárea, lo que nos 
da unos ingresos extra por el 
mayor precio de la remolacha 
de 50.000 pesetas con respec
to al año pasado. ¡ Y todo esto 
suponiendo que no vuelva a 
haber otra devaluación!

___________ _ ___ P.M.C.

Yo supongo que en algunos 
despachos o en los archivos de 
cada departamento oficial que 
funciona en la provincia, existirán 
libros, folletos, boletines, etc., 
conteniendo leyes y disposiciones 
que continúan en vigor. En tal cre
encia (quizá sea demasiado inge
nuo ) me perm i to recordar a corpo
raciones, entidades, delegaciones 
y otros organismos posiblemente 
afectados, que, si no ha habido 
ediciones posteriores, existe una

Siendo como es la remolacha 
el cultivo más interesante en 
Castilla y León y sabiendo el 
retroceso que tienen otros culti
vos en su rentabilidad como es 
el caso del maíz y de las patatas, 
no es arriesgado afirmar que 
hoy por hoy el agricultor tiene 
en la remolacha su principal 
fuente de ingresos.

Producción estimada

La producción de remola
cha en Castilla y León ha va
riado en los últimos años des
de 3.600.000 toneladas en el 
año 1991 a 5.000.000 tonela
das en 1988. Como se obser
va, ya existen unas grandes 
oscilaciones.

En los dos últimos se han 
producido menos de 4 millo
nes de toneladas, descenso 
motivado por las adversidades 
climáticas. Todos recordare
mos las heladas de abril y 
mayo de 1991 y la sequía que 
ha aparecido en la región ese 
año y durante todo el 1992.

En esta campaña se espera 
superar la cifra de 4.5 millo
nes de toneladas en la región, 
especialmente tras la buena 
nascencia.

En los meses de abril, mayo 
y junio de este año han caído en 
la región entre 150 y 200 litros 
por metro cuadrado, lluvia que 
ha garantizado una óptima mer
cancía de la remolacha. Si a esto 
añadimos la ausencia casi total 
de' heladas, debemos pensar 
que éste puede ser un gran año 
para la remolacha.

Gracias a las lluvias, los 
embalses se encuentran con

PLAZA MAYOR

RECORDATORIO

publicación, aparecida en 1969 
y confeccionada por la Cámara 
Oficial de la Propiedad Urbana 
de la provincia de Segovia que 
en la portada reza: “Ciudades 
h i stórico-art i st ¡cas (Construc
ción y ejecución de obras. Legis
lación y jurisprudencia)”. Su 
contenido, además de las norma
tivas sobre ordenación urbana y 
rural vigentes entonces, ofrece 
las leyes y decretos sobre defen
sa y organización del Patrimonio 
Artístico Nacional y. lo que para

suficiente agua para garanti
zar el riego en todas las pro
vincias.

Sanidad del cultivo

Un problema importante 
que se presenta en los años 
lluviosos es la proliferación 
de las malas hierbas en los 
cultivos. Aquellos agriculto
res que hicieron los tratamien
tos con herbicidas en su mo
mento han observado como 
sus parcelas quedaron libres 
de malas hierbas. Este año, los 
herbicidas han dado un resul
tado aceptable en general.

En Castilla y León el em
pleo de semillas monogérme- 
nes supone ya el 90 por ciento 
de la superficie sembrada. Es 
impensable sembrar con se
milla monogermen y no reali
zar una adecuada preparación 
del suelo para este tipo de 
siembra y un programa de tra
tamiento herbicida.

De cara a los meses de ve
rano y principios de otoño es 
importante recordar que la re
molacha puede hacer muchos 
kilos en el mes de septiembre 
y que para ello, además del 
riego, es necesario que tenga 
su fábrica de azúcar (las ho
jas) en buen funcionamiento.

Existen dos enfermedades 
que atacan a las hojas y que no 
deben de olvidarse de hacer 
los tratamientos. Estas son la 
cercospora y el oidio. Está de
mostrado que aquellas parce
las con las hojas sanas alcan
zan unas producciones muy 
superiores a aquellas que ten
gan alguna enfermedad foliar. 

nosotros es de mayor interés, las 
normas específicas para Segovia 
y su provincia sobre declaración 
de monumentos, parajes pinto
rescos, protección del paisaje 
pintoresco, etc.

Bueno sería que, ante las de
sagradables sorpresas que nos 
estamos llevando en esta mate
ria, los responsables buscaran 
esc lihrito y repasaran las leyes 
y decretos que protegen la ciu
dad de las barrabasadas que se 
están haciendo.

_______________________________ ACU 

lL>a Asociación Regional de 
Consumidores y Usuarios de 
Castilla y León ha sido, una vez 
más, discriminada porel Gobier
no autonómico a la hora de pro
ceder al reparto de subvencio
nes, ya que se nos han denegado 
las cuatro solicitudes de subven
ción para la realización de acti
vidades de educación ambiental 
para la realización de activida
des de educación ambiental pro
gramadas para este año, según 
nos ha comunidado Albino Ló
pez Torrecilla, secretario gene
ral de la Consejería de Medio 
Ambiente y Ordenación del Te
rritorio.

Asimismo, en materia de 
consumo hemos recibido la mí
sera cantidad de 500.000 pese
tas (el mismo importe que el 
ejercicio anterior) para el desa
rrollo de programas y para gas
tos de mantenimiento, mientras 
se nos denegó otra ayuda con
sistente en la financiación de 
equipamientos para nuestra 
sede central.

Estas actuaciones ponen de 
manifiesto y con reiteración el 
intento administrativo de ahogar 
a organizaciones críticas y acti
vas, como la nuestra, y ya que 
por ley no sería democrático 
acabar con el asociacionismo 
consumerista (contrario a consu
mista), pretenden hacerlo me-

El alcalde de Ayllón
___________ JUAN A. DELGADO NIETO 

JtCl alcalde de la localidad 
segoviana de Ayllón, en alu
sión a un escrito remitido por 
los ediles del CDS a EL ADE
LANTADO, mantenía la idea 
de que en sus 22 años de ges
tión municipal nunca había te
nido tantos problemas como 
los que acumula en esta legis
latura, a lo que yo, como veci
no del pueblo, tengo que decir 
que no una, sino varias veces 
los concejales han tenido que 
dimitir por no estar dispuestos 
a aguantar su prepotencia y la 
dictadura que ha seguido man
teniendo en este Ayuntamien
to.

AVISO.- 30/1
Se pone en conocimiento del público 
que de conformidad con las Normas 
25.e y siguientes de las reguladoras 
de Lotería Primitiva y 30.- y siguien
tes de las Apuestas Deportivas, se 
ha procedido sin perjuicio de lo dis
puesto en la Norma 27.- de Lotería 
Primitiva y 32.- de Apuestas Depor
tivas. a la anulación de las Apuestas 
formuladas en los boletos cuyas va
lidaciones correspondan a los nú
meros siguientes:

N.9 Validadora N.9 Secuencia
70.191 55.033

Los concursantes que tuvieran en su 
poder Cuerpos B (resguardo) con los 
números anteriormente reseñados, 
pueden solicitar del establecimiento 
correspondiente o de la Delegación el 
reembolso de la cantidad abonada.

Segovia, a 21 de Julio de 1993 
EL DELEGADO

diantelarestriccióndelacuantía 
destinadaanuestrosostenimien- 
to económico. Con un estado fi
nanciero en precario, tratan de 
evitarque colectivos contrarios 
a la política oficial puedan em
prender realizaciones que pon
gan en tela de juicio la oportuni
dad o lo ajustado a derecho de 
ciertasresoluciones.

Organizaciones que, con sus 
actuaciones, intentan dar a cono
cer situaciones como la instala
ción de la planta de residuos tó
xicos y peligrosos en Santove- 
nia, siendo la ACU la única en
tidad que ha interpuesto recurso 
contencioso-administrativo para 
demostrar que tanto su ubica
ción como la construcción de di
cho vertedero presentan grandes 
irregularidades.

Hemos denunciado la inope- 
rancia de la Junta para impedir 
los "vertidos tóxicos a los ríos, 
porque apenas construye vi
viendas sociales, por el gran 
recorte realizado en las sub
venciones para la compra de 
viviendas libres y a precio tasa
do, por querer poner una Ley 
del Comercio que perjudica 
notablemente al consumidor, 
etc.

Un año más, nos demuestran 
que no saben asumir las críticas 
constructivas que elevan los rep
resentantes de los intereses de 
los consumidores y usuarios. In
tentaremos convencerlos, aun 
sin subvenciones.

Señor alcalde, si usted no es 
competente para seguir, por fa
vor dimita, porque al menos, no 
creará más problemas a los ciu
dadanos como los que está oca
sionando.

Es ilógico que un alcalde, 
con el poder que conlleva su 
autoridad, no sepa resolver 
los problemas de un pueblo 
tan pequeño y tan grande a la 
vez como es el nuestro. Lo 
que no se puede permitir es 
que tenga que ir a juicios por 
no saber respetar lo que en 
anteriores plenos municipales 
se acuerda.

Sin otro particular, y a la es
pera de que esta carta se publi
que en este diario, reciban un 
cordial saludo.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
ESPIRITU SANTO: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi 
ideal. Túquemedaseldondivinode 
perdonar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los instantes 
demividaestás conmigo,yoquiero, 
en este corto diálogo, agradece 
por todo y confirmar, una vez mas, 
que nunca más quiero separarme 
de Ti, por mayor que sea la ilusi 

material. •,
Deseo estar contigo y todos m^ 

seres queridos en la gracia> 
tua. Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos.

(La persona deberá rezar esta ora 
ción tres dias seguidos sin 
pedido, dentro de tres días sera a 
zada la gracia por más difícil que

Publicar en cuanto se reciba la j -- 3 
Agradece la ‘ia ale mzada. • ___

M.C.D. 2022
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El sector de la construcción, uno deJosjnásafectados, duplicó sujTÚmero deparados

En el último año Segovia ha perdido 
un total de 1.700 puestos de trabajo

Durante el último año Sego
via ha perdido 1.700 puestos 
de trabajo, con lo que el núme
ro de desempleados en esta 
provincia se sitúa ya muy cer
ca de los 5.000. Sin duda, el 
sector de la construcción ha 
sido el más afectado por este 
espectacular aumento del 
paro, pues en sólo un año se ha 
duplicado el desempleo en el 
citado campo productivo.

__________ JESUS MARTINEZ CALLE

Las últimas cifras del paro del 
mes de junio han devuelto a la 
actualidad la situación económi
ca por la que atraviesa España. 
Por primera vez desde 1983, el 
desempleo ha aumentado en un 
mes en el que habitualmente dis
minuía. El paro subió en todos 
los sectores, incluido servicios, 
que en verano registra normal
mente distintas subidas.

La OCDE ha hecho públicas 
también sus previsiones en tomo 
a la evolución del desempleo du
rante el presente año. Según la 
citada organización, el empleo 
registrará un crecimiento negati
vo del -0,1% en el conjunto de 
países de la OCDE y del -1,7% 
en la Comunidad Europea. El 
trabajo caerá también en España 
un -4,4%, con lo que la situación 
en nuestro país empeorará nota
blemente en comparación con el 
año 1992, que se cerró con una 
cifra del -1,9%.

Segovia no ha sido ajena a la 
negativa evolución del paro du
rante el mes de junio, en el que 
se han perdido 235 puestos de 
trabajo, cifra récord en lo que va 
de año. La congelación del de
sempleo experimentada en 
mayo, cuando se recuperaron 15 
colocaciones, ha resultado ser 
tan solo un espejismo, dentro de 
la tendencia ascendente que el 
paro registra en esta provincia 
desde agosto de 1992.

Ese aumento experimentado 
durante el último mes se debe en 
gran medida a la finalización de 
la Escuela Taller del Ayunta
miento, que tenía un importante

EVOLUCION DEL DESEMPLEO 
EN EL ULTIMO ANO

JULIO 1992/JUNIO 1993
Número 

de 
parados

Variación
respecto mes 

anterior

Indice 
de 

paro

JULIO 1992................... 3.282 +20 5,69

AGOSTO...................... 3.163 -119 5,62

SEPTIEMBRE............. 3.180 + 17 5,65

OCTUBRE.................... 3.411 +231 6,06

NOVIEMBRE............... 3.726 +315 6,37

DICIEMBRE................. 4.098 +372 7,01

ENERO 1993................ 4.034 +206 7,36

f e b r e r o ................ 4.471 + 167 7,41

ma r z o .................. 4.644 + 173 7,76

a b r il ..................... 4.763 + 119 7,96

ma y o .................... 4.748 -15 8

JUNIO............................ 4.983 +235 8,4

CUADRO COMPARATIVO DE LOS DOS ULTIMOS AÑOS

POR SECTORES ECONOMICOS

JUNIO 1992 JUNIO 1993 Variación

Agricultura.................... 234 351 + 117

Industria........................ 620 902 +282

Construcción................. 204 518 +314

Servicios....................... 1.691 2.675 +984

Sin empleo anterior...... 513 537 +24

POR NIVELES ACADEMICOS

JUNIO 1992 JUNIO 1993 Variación

Estudios Primarios....... 1 4 +3

Certificado Escolaridad 983 1.502 +519

EGB y FP 1................... 1.271 2.023 +752

BUPy FP2................... 584 858 +274

Til. Grado Medio......... 208 265 +57

Til. Grado Superior..... 215 . 331
+116 J

El sector de la construcción es uno de los más afectados por el aumento del paro registrado en Segovia.

colectivo de alumnos trabajado
res y de profesores, explicó a 
esta Redacción la directora pro
vincial del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM), Pilar Nieva.

El turismo

La situación que atraviesa el 
sector turístico, uno de los moto
res de la economía segoviana so
bre todo en la época estival, pa
rece ser la otra causa del incre
mento de desempleados en ju
nio, ya que no termina de recu
perarse. Muchos de los trabaja
dores contratados de forma tem
poral durante el verano pasado 
en hoteles y restaurantes pudie
ron disfrutar de las vacaciones 
que ■ les correspondían, pues la 
ocupación hotelera resultó ser 
muy inferior a lo esperado.

En este 1993, muchos de los 
empresarios del sector han pre
ferido afrontar la temporada 
“alta” con los refuerzos justos, 
a la espera de cómo se desarro

llen los acontecimientos.
En la distribución del paro de 

junio por sectores económicos, 
el sector servicios ha sido lógi
camente el que ha salido peor 
parado, con 162 nuevos desem
pleados; seguido de industria, 
con 37; construcción, 20; sin 
empleo anterior, 15; y agricultu
ra, sólo uno.

En el último año Segovia ha 
perdido algo más de 1.700 pues
tos de trabajo. A 30 de junio de 
1992, el número de parados en 
esta provincia era de 3.262. Sólo 
un año después, esa cifra es ya 
de 4.983, es decir, 1.721 más.

Si nos remontamos a primeros 
de ese año 1992, la caída del 
desempleo en Segovia en el últi
mo año y medio está por encima 
de las 2.000 colocaciones, ya 
que en aquella fecha la cifra de 
parados se situaba en 2.814.

No menos espectacular resul
ta la evolución experimentada 
por la tasa de desempleo, que ha 

pasado de un 5,65 en junio de 
1992 a un 8,4 un año después. En 
el último año y medio, el índice 
de paro prácticamente se.ha du
plicado, ya que a 1 de enero de 
1992 se situaba en el 4,65.

Paro “coyuntural”

Según Nieva, Segovia se en
contraba lejos de la media espa
ñola y era la única provincia con 
una tasa de desempleo “tan baji
ta”. Este índice se situaba por 
debajo de los porcentajes euro
peos y rozaba los límites de lo 
que se entiende por paro “coyun
tural”, aseguró la directora pro
vincial del INEM.

Era lógico por lo tanto, ajui
cio de Nieva, que la tasa de de
sempleo subiera por un creci
miento normal y debido al agra
vamiento de la situación econó
mica, “que es claro y meridiano 
y lo estamos viviendo todos a 
través de múltiples expresio
nes”.

El pacto 
social, una 
necesidad 
prioritaria

_____________ J.M.

Patronal y sindicatos 
coincidieron en señalar a 
esta Redaccción la necesi
dad de llegar a firmar un 
pacto social, ante la delica
da situación económica por 
la que atraviesa el país y las 
preocupantes cifras del 
paro del mes de junio.

El secretario provincial de 
UGT, Juan de la Cruz Luen
go, abogó por un acuerdo so
cial, pero que en ningún caso 
signifique “eliminar puestos 
de trabajo y cargar la crisis 
sobre la espalda de los traba
jadores". Visto lo ocurrido 
en las negociaciones entre 
CiU y el PSOE para la inves
tidura de Felipe González, 
UGT acudirá al pacto social, 
“con condiciones", porque, 
a su juicio, es la única for
ma de salir de la crisis. “Pro
ponemos como innegocia
ble —explicó Luengo— lo 
ya negociado anteriormente: 
la ley de huelga, ley de salud 
laboral”. “Queremos ade
más una reforma de la nor
mativa que regula las elec
ciones sindicales —aña
dió— y que las cargas que 
tengan que soportar los tra
bajadores sean proporciona
les a las de otros grupos so
ciales”.

El secretario general de 
la Federación Empresarial 
Segoviana (FES), Juan An
tonio Escolar, quien recor
dó la necesidad urgente de 
sentarse a negociar, cree 
que las centrales sindicales 
deben olvidarse de esas 
cuestiones que tratan de 
plantear, y que “desde su 
punto de vista pueden ser 
positivas, pero que en algu
nos casos no tienen ese mis
mo carácter para el conjun
to nacional”. “Los sindica
tos —comentó— deben ser 
conscientes y coherentes 
con la situación real y de
jarse de determinados pri
vilegios que han venido 
consiguiendo en los últi
mos años”. “La ley de huel
ga —reconoció— es suma
mente importante, pero hay 
otros temas que lo son mu
cho más, por lo que no debe 
ponerse ningún tipo de con
dicionante”.

Madrid y Valladolid

Según el secretario provin
cial de UGT, el paro está au
mentando en Segovia por la 
grave crisis económica que 
afecta a la provincia. Antes, a 
juicio de Luengo, Madrid y 
Valladolid eran capaces de 
absorber el exceso de parados 
que generaba Segovia, pero 
ahora no están en situación de 
seguir haciéndolo.

Esta Redacción trató 
de conocer la opinión de 
CC.OO. sobre la evolución 
del paro, pero no fue posi
ble contactar con ninguno 
de sus dirginelcs.
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LOS PLASTICOS

La autora de la obra Junto al retrato del Rey Don Juan Carlos vestido de uniforme. a  s

Reflexiones en torno a un real retrato

Buen Rey en fuerte Alcázar
La pintora es menuda, vivaracha, todo ojos. La pintora y 

el crítico de arte que esto escribe se conocieron tiempos ha. 
Por lo mismo, por eso mismo (o a pesar de eso mismo) la 
pintora sabe, se teme, que el crítico va a decir las cosas por 
derecho, como a él le parecen, sin concesiones. La pintora es 
Carmen.Moya, de sobra conocida en los ambientes artísticos 
nacionales, una artista de considerable personalidad que 
además de desarrollar sus propias ideas cultiva el retrato 
con éxito.

________________ J. TURRIANO
Ella reside en Madrid con 

constantes huidas a la sego- 
viana tierra (en Torrecaballe- 
ros tiene su guarida) donde se 
alivia de tanto Madrid, tanto 
coche y tanta premura. Hasta 
Segovia en varias ocasiones 
trajo sus exposiciones, siem
pre con éxito. Me cuenta Car
men Moya lo siguiente: Hace 
meses recibió un encargo sin
gular; el Patronato del Alcázar 
le pedía la realización de un 
retrato de S.M. el Rey para 
que presidiera con todo mere
cimiento la sala de reyes de la 
fortaleza segoviana.

El Rey y Segovia tienen 
una vinculación antigua, sen
timental y duradera, y a la pin
tora le pasa lo mismo; luego

en este caso retratista y retra
tado confluyen felizmente en 
gustos y lealtades, conflu
yen... en la vieja Segovia.

No estoy escribiendo una 
crítica de arte ni quiero que así 
lo sea, pues la personalidad 
del retratado se sale de la pin
tura y también se sale del re
cinto que constituye la sala de 
reyes del Alcázar. Allí están 
los reyes de España que 
aprendimos en el colegio. To
dos esos personajes de nuestra 
historia, todos esos cetros, 
barbas y armiños, ¿qué pue
den decir a un españolito de a 
pie de menos de cuarenta 
años? Nos dice y mucho este 
rey alto y rubio, que un 23 de 
febrero se nos coló en el cuar
to de estar de casa y desde la

tele nos tranquilizó y apostó 
por la democracia.

Ni moderno, ni clásico

Así lo ha pintado Carmen 
Moya: alto, maduro pero aún 
joven, tranquilo y un pelín 
preocupado; es el gesto preocu
pado de un rey que vive el día a 
día de los avalares de una Espa
ña que avanza de dificultad en 
dificultad y de reto en reto his
tórico. Pero que avanza.

La pintora ha trabajado con 
firmeza y el resultado no es ex
cesivamente moderno ni exce
sivamente clásico. Esos azules 
de la figura real en uniforme y 
esos ocres y amarillos respon
den, sí, a la paleta de Carmen 
Moya; los ocres y amarillos son 
los colores también de nuestra 
pardusca y a la vez luminosa 
tierra castellana...

Los estatutos y los retratos 
pintados tienen algo de losa 
histórica, porque pasaportan 
sin querer al retratado a una 
posteridad muerta. No es este 
el caso: en nuestra rey la his
toria es presente activo y de
safío de futuro.

Colectivos Ciudadanos considera 
“inadmisible” la demora en la 
apertura de Coronel Rexach

________________________
La asociación Colectivos Ciu

dadanos considera “inadmisible 
la demora prevista de dos años 
en la apertura al tráfico de la 
calle Coronel Rexach. Esta aso
ciación ha manifestado su opi
nión acerca de las noticias apa
recidas en los últimos días refe
ridas a la próxima firma del con
venio con el Ministerio de De
fensa, afirmando que éstas co
rresponden a "cortinas de humo 
dilatorias" por parte del Ayunta
miento.

En un escrito remitido a los 
medios informativos locales por 
el abogado de la asociación, Car
los Carrasco-Muñoz de Vera, 
Colectivos Ciudadanos afirma 
que las noticias sobre la apertura 
de la calle Coronel Rexach “se 
han hecho aparecer como nove
dosas, pero no son otra cosa que, 
según la terminología usada por 
el partido del equipo de gobier
no, más de lo mismo”.

“Cronológicamente, es la 
enésima vez que se compran los 
cuarteles, que se abre de inme
diato la calle, etc —dice el co
municado—, pero lo que de la 
rueda de prensa se desprende 
son naderías de personas que es
tán pensando que la opinión pú
blica se iguala a ellos en simplis
mo. La modificación del Plan 
General no es cuestión de dos 
años, ni la edificación de nuevos 
acuartelamientos tampoco, pero 
lo que si es cuestión de decir cla
ramente es que el señor alcalde ha 
dicho que como pronto, la calle 
Coronel Rexach se abrirá dentro 
de dos años, lo cual nos parece 
absolutamente inadmisible".

Maniobras dilatorias

La asociación, inscrita en re
gistro público y constituida para 
reivindicar la apertura al tráfico 
de la citada calle, considera 
“muy peligrosa” la futura cesión 
al Ayuntamiento de los terrenos 
de Casa Quemada y el acuartela
miento de Los Leones. “Los ne
gocios inmobiliarios del Ayun
tamiento y de quienes ahora le 
apoyan, pareciéndonos muy pe
ligrosos aunque respetables, 
nada tienen que ver con una calle 
pública secuestrada por alguien 
que no tiene derecho a ello, y 
que por lo tanto no es negociable 
ni disculpable, máxime cuando

PEÑALOSA

Carlos Carrasco-Muñoz de Vera.

es de máxima urgencia para la 
ciudad su recuperación y apertu
ra”.

En opinión de Colectivos Ciu
dadanos, la información ofreci
da por el Ayuntamiento sobre 
este asunto obedece a una “ma
niobra dilatoria” con la que se 
pretende prolongar esta situa
ción. “Lo que ha hecho el alcalde 
es una maniobra dilatoria que no 
va a colar; que es más de lo mis
mo a lo que nos tiene acostum
brados —afirma la asociación—. 
Su estilo suplicante no es el que 
hace falta a esta ciudad, sino 
una actitud de hombría, firme 
pero respetuosa con la institu
ción usurpadora de la calle pú
blica que haga que mañana me
jor que pasado se reponga la 
legalidad sobre la calle Coro
nel Rexach”.

Asimismo, Colectivos Ciuda
danos anuncia que continuará 
con las acciones judiciales opor
tunas para conseguir la apertura 
de la calle, que según la propia 
asociación servirán de acicate al 
Ayuntamiento “para que no le 
sirvan de nada estas cortinas de 
humo dilatorias y tenga que pre
sentar no sólo el convenio firma
do sino también la calle abierta 
antes de que lo haga esta asocia
ción, ya que en otro caso el des
tino de este Ayuntamiento esta 
sentenciado".

Una persona herida grave y tres 
leves en un accidente de tráfico 

en Navas de San Antonio
________________________________AuS.

Una persona herida grave y 
tres más con lesiones de carácter 
leve fue el balance de víctimas 
del accidente de tráfico ocurrido 
ayer en la'autopista A-6 Madrid- 
La Coruña a su paso por la loca
lidad segoviana de Navas de San 
Antonio. El suceso ocurrió al sa
lirse de la vía por la margen de
recha un turismo matrícula de 
Madrid, chocando posterior
mente contra la valla de protec
ción.

Por otra parle, en Hontanares 
de Eresma han sido denunciados

daños en la línea telefónica oca
sionados por la tala de varios 
árboles próximos a esta instala
ción. Los daños han sido evalua
dos en 200.000 pesetas.

En Segovia capital, ha sido 
sustraído de un taller situado en 
la calle Velarde varias herra
mientas de albañilería y dos má
quinas de cortar azulejos por va
lor de 77.(XX) pesetas. Asimis
mo, de un quiosco de venta de 
prensa y golosinas, en la calle 
José Zorrilla, se han sustraído 
efectos por valor de 28.000 pe
setas. Manuel Agudiez. peñ al o s a

Manuel Agudiez formará parte en 
esta legislatura de la comisión de 

incompatibilidades del Senado
________________________________AS

El senador socialista por Se
govia, Manuel Agudiez Calvo, 
ha sido designado a propuesta de 
su grupo parlamentario miem
bro de la comsión de incompati
bilidades de la Cámara Alta, tras 
su aprobación por el pleno. La 
comisión, que fue constituida 
ayer, estará presidida por el se
nador del PSOE por Valladolid 
Juan Antonio Arévalo.

El primer trabajo de la comi
sión será la designación de una 
ponencia que se reunirá a lo lar
go del presente mes para exami

nar la documentación presenta
da por todos los miembros del 
Senado sobre sus actividades 
públicas y probadas, a fin de co
nocer las incompatibilidades 
que se puedan producir, tanto en 
términos funcionales como retri
butivos.

La ponencia senatorial, inte
grada por representantes de los 
grupos Socialista, Popular y 
Convergencia y Unión redactara 
un informe que será remitido a la 
comisión y posteriormente a 
pleno de la Cámara para su apro
bación definitiva.
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La estructura vial de la ciudad dificulta el diseño de nuevas líneas y encarece los gastos

La reordenación del tráfico reduce el 
número de usuarios de transporte público

El corte de tráfico bajo el 
Acueducto y la consiguiente re
estructuración de las líneas de 
autobuses ha supuesto una re
ducción del número de viajeros 
de un 25 por ciento, según expli
ca María Luisa Prego, gerente 
de la empresa concesionaria del 
transporte urbano, TUSSA.

____ _____________________________P. B.

Los nuevos trazados de las lí
neas de transporte público de la 
ciudad repercutieron inmediata
mente en los hábitos de los usua
rios, que en el mes de enero pres
cindieron sustancialmente de este 
servicio. En los meses siguientes, 
febrero y marzo, la reducción se 
frenó, hasta establecer un prome
dio de un 25 por ciento de viajeros 
menos que el pasado año.

Sin embargo, María Luisa Pre
go, gerente de Transporte Urba
no de Segovia SA (TUSSA) se 
muestra satisfecha con las solu
ciones aportadas por esta empre
sa a las novedades viales surgi
das, sin olvidar que Segovia es 
una ciudad “dificilísima para el 
transporte público, con o sin trá
fico por el Acueducto”. Prego 
considera que a la imposibilidad 
de transitar por el casco antiguo 
hay que añadir que en el resto de 
la ciudad sólo se cuenta con tres 
grandes arterías: José Antonio, 
Padre Claret y Paseo Nuevo. La 
interconexión de estas tres vías, 
que confluyen en el Acueducto, 
presenta las mismas dificultades 
que el centro de la ciudad, calles 
estrechas e intransitables por auto
buses, por lo que el diseño de nue
vos recorridos representa un tra
bajo repleto de limitaciones. La 
apertura de la calle Coronel 
Rexach ha sido reiteradamente 
agradecida por la gerente, que 
aunque reconoce que la situación

TUSSA cuenta con una flota de 12 autobuses, de los cuales entre 7 y 9 están en circulación diaria.

actual es incómoda, de momento 
es la única posibilidad de comu
nicar dos zonas de la ciudad. 
José Antonio y Padre Claret.

Transporte Urbano de Sego
via SA cuenta con la concesión de 
este servicio, responsabilidad del 
Ayuntamiento, desde 1983. Ac
tualmente existen seis líneas de 
transporte ordinario: Puente Hie
rro; San Lorenzo (ambas se unen 
y forman una sola); Nueva Sego
via; El Carmen y San José, que 
terminan en la Plaza Mayor, ade
más del Circular.

El desdoblamiento de la línea 
del Carmen-Nueva Segovia ha 
constituido una de las novedades

de este año, a la que la empresa 
se resistió, porque “aunque hay 
un gran potencial humano no 
hay demasiados viajeros en el 
barrio más nuevo, habitado por 
matrimonios jóvenes con vehí
culo propio”.

El paso de autobuses por José 
Zorrilla sigue siendo una asigna
tura pendiente de este curso. La 
dificultad radica en la comunica
ción entre el Paseo Nuevo y José 
Zorrilla, a través de la calle An
tonio Machado, donde existe un 
edificio en ruinas, a expensas de 
demolición, que impide el paso 
de los autobuses.

A pesar de las quejas vecina

les, la gerente insiste en que con 
los actuales recorridos están cu
biertas las necesidades de los 
usuarios segovianos, que se carac
terizan por la comodidad de sus 
costumbres. “Utilizan el autobús 
cuando pueden cogerlo en la puer
ta de su casa y les lleva justo al 
lugar de su destino, si tienen que 
caminar 500 metros, prefieren el 
transporte privado, algo inconce
bible en otras ciudades”.

Durante el periodo estival se 
vuelve a acentuar el descenso de 
viajeros, entre los que destacan 
los jubilados y los escolares, es
pecialmente en los servicios de 
tarde.

Próxima 
renovación de 

la flota
________________________ RB.

La flota de autobuses,, 
compuesta por 12 vehícu
los de los que 7 ó 9 están en 
circulación a diario, será re
novada en los próximos 
meses. Cuatro nuevos auto
buses sustituirán a los más 
antiguos, hasta conseguir 
una flota con media menor 
a los cuatro años. Estos, 
vehículos esperan desde 
hace dos meses en el garaje 
“la solución de ciertos pro
blemas finacieros sobre su 
coste total, 60 millones de 
pesetas” tras la que entrarán 
en circulación.

Tarifas muy elevadas

Maria Luisa Prego ha ex
plicado que el precio del bi
llete normal es muy eleva
do (75 pesetas entre semana 
y 80 pesetas domingos y 
festivos), debido a los cos
tes que supone transitar por 
una ciudad que obliga a un 
gran desgaste de los vehí
culos. Por el contrario, co
menta, “la media real de las 
tarifas es baja”. De esta for
ma existe un “bono” para 
jubilados, a quienes el bille
te cuesta 10 pesetas. La di
ferencia en este caso es sub
sanada a medias por TUSSA 
y el Ayuntamiento, encarga
do de la concesión de los 
abonos. Para escolares y 
usuarios de los servicios an
teriores a las 9,30 horas, se 
facilita otro “bono-bus”, que 
reduce el coste del ticket a 23 
pesetas. Mientras que el abo
no común supone un importe 
de 53 pesetas por viaje.

Las tarifas son anual
mente aprobadas por el 
Ayuntamiento y la Junta re
gional de precios.

Un modelo 
más eficiente 
y equitativo

__ __________________ M.G:
Una de las características 

mas importantes del siste
ma español de ayudas es, a 
juicio de Beatriz Avalos, 
que permite una mayor 
eficiencia y equitatividad 
a la hora de repartir las 
subvenciones. “Este mo
delo —dijo— puede ser 
perfectamente extrapolable 
a nuestro país, dado que 
está comprobado teórica y 
prácticamente que es un 
sistema mas eficiente y más 
equitativo de apoyo a la 
agricultura”.

Con respecto a los acuer
dos del GATT, Avalos ex
presó su deseo de que los 
Estados Unidos los ratifi
quen el próximo mes de di
ciembre, aunque señaló que 
ya están teniendo una reper
cusión importante en las 
decisiones políticas que 
México está tomando.

México establecerá el 
sistema español de ayudas a 

los cultivos en superficie
__ _____ ___________MG

La titular de la Consejería 
Agropecuaria y Forestal de Mé
xico en Bruselas, Beatriz Avalos 
Sartorio, se reunió ayer en el Ser
vicio Territorial de Agricultura 
para conocer de manos de los 
técnicos la política que se está 
llevando a cabo en la Comuni
dad Autónoma en lo que se refie
re a las subvenciones a los pre
cios agrarios.

El objetivo de la reunión era 
presentar y explicar a la responsa
ble mexicana el sistema de ayudas 
a los cultivos de superficie que 
está establecido en España, a raíz 
de los acuerdos del GATT sobre 
precios agrarios tomados en la Co
munidad Europea.

A través de este tipo de con
sultas, México pretende estable
cer el mismo tipo de sistema, 
puesto que tras un acuerdo sus
crito por este país con EE.UU. y 
Canadá deben equiparar sus pre
cios al mercado internacional, lo 

que supone una gran carga para 
los agricultores mexicanos. De 
este modo, el fin del encuentro 
es encontrar un modelo aplicable 
en este país para que el proceso 
de equiparación de precios sea 
menos gravoso a través de un 
sistema de subvenciones a los 
agricultores.

La elección de Segovia para 
mantener estos contactos se ha 
producido por recomendación 
de la Consejería de Agricultura 
de la Junta de Castilla y León, a 
la vista de cómo se está gestio
nando este sistema de ayudas en 
la provincia.

En el encuentro, celebrado a 
instancias de la Embajada de 
México en España, tomaron par
te el jefe del Servicio Territorial, 
Juan María Iriarte, el subdirector 
general del MAPA, José Euge
nio del Barrio y técnicos del Ser
vicio y de la Consejería de Va- 
lladolid.

Con una finalidad similar,

La consejera Beatriz Avalos, junto a los técnicos de Agricultura.

Beatriz Avalos ha visitado ya 
Grecia y mañana se desplazará 
hasta Italia, para tener de esta 
forma una visión globalizada del 
tratamiento de las subvenciones 
en los países europeos derivados

de la implantación de la Política 
Agraria Común (PAC). La con
sejera mexicana tomó buena 
nota de las recomendaciones y 
sugerencias de los técnicos espa
ñoles.
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CALLEJEANDO EN EL TIEMPO

¿Qué extraña sensación 
tiene que sentir el cami
nante? ¿Qué extremeci- 
miento no recorrerá su 
cuerpo? ¿Acaso no pensa
rá que por una de esas ju
garretas del destino el 
tiempo le ha querido gas
tar una broma y le ha tras
ladado a la Edad Media?

Todavíaperdura el airequedo del monje poeta y la violencia de los torneos medievales

Desde el Santuario de la Fuencisla hasta 
el corazón legendario de la ciudad

Escalinatas llenas de vericuetos y calles tortuosas llevan a la Catedral
FRANCISCO J. MOSACULA

A la vera del río Eresma, si
guiendo su curso aguas arriba, y 
entrando por la carretera de Aré- 
valo el caminante quizás quiera 
pararen la antigua iglesia de San 
Juan de Requijada, hoy en día 
convertida en ventorro, y tomar 
contacto con la realidad bebien
do un vaso de buen vino.

Del caserío bajo, propio de 
las antiguas aldeas, pero sobre 
todo detrás del cerro que oculta 
el “horno del carnero”, verá 
aparecer esas almenas torrea
das y cubiertas de empinada te
chumbre de pizarra que, simu
lando saetas que apuntan hacia 
el cielo, quisieran defendernos 
de la terrible amenaza que di
bujan las constelaciones en la 
bóveda celeste, en forma de 
animales mitológicos, que se
gún dicen algunos rigen los 
destinos de los hombres.

Nada más lejos de la realidad. 
Y lo podrá comprobar el cami
nante unos cientos de metros 
más adelante, al pasar por la 
puerta que mandó construir Car
los III para que diera acceso a la 
alameda donde se asienta el San
tuario que sirve de morada a la 
Reina de los cielos, que es quien 
rige los destinos y las voluntades 
de los hombres, la Virgen de la 
Fuencisla y patrona de todos los 
segovianos.

Creo que es obligado parar y 
entrar a dar las gracias a Nuestra 
Señora por dejarnos contemplar 
tanta belleza. Allí está el Con
vento de los Carmelitas, donde 
se encuentra enterrado el monje 
poeta, aquel que a la poesía la 
hizo mística y dejó de formar 
parte del lenguaje de los hom
bres, para convertirla en el len
guaje coloquial de los ángeles y 
de todos aquellos que disfrutan 
de la compañía de Dios y de su 
corte celestial, aquel a quien lla

maron San Juan de la Cruz.

Templo de caballeros

Si levanta su mirada hacia lo 
alto, el caminante quedará pas
mado ante la grandiosidad del 
Alcázar de Segovia, donde habi
taron muchos de los reyes de 
Castilla a lo largo de la historia 
y de donde salió para ser corona
da Isabel la Católica.

Pero sigamos adelante. A la 
izquierda, sale el camino de Za- 
marramala y, nada más iniciarlo, 
la Vera Cruz. Iglesia de planta 
dodecagonal, fue construida por 
los monjes guerreros, los caba
lleros de la Orden del Temple, 
pasando después a los Hospita
larios de San Juan y, hoy en día, 
a los caballeros de la Orden de 
Malta.

Volviendo sobre sus pasos, 
el viajero desembocará en el 
barrio de San Marcos, en el co
razón del barrio, donde se en
cuentra la iglesia parroquial y 
el antiguo fielato, lugar de con
currencia y de ambiente festivo 
cuando se celebra la festividad 
del Santo.

Unos pasos más adelante nos 
volvemos a encontrar con el 
Eresma, con sus magníficas 
huertas magistralmente labra
das, labor heredada generación 
tras generación hasta nuestros 
días, desde aquellos lejanos en 
que el barrio de San Marcos era 
la despensa hortofrutícola de la 
capital.

Si el viajero es soñador, podrá 
imaginarse los torneos y las jus
tas, junto con los juegos de cañas 
que se celebraban en los jardines 
del Alcázar, cuando en él se en
contraba la Corte más poderosa, 
más rica y más florida de cuantas 
había en Occidente.

Aún quedan restos de las anti
guas iglesias de Santiago y de 
San Gil. Entre ellas y el río dis

curre el camino que recibe el 
nombre del Marqués de Villena 
por el suceso que ocurrió reinan
do Enrique IV de Castilla, cuan
do un caballero, llevado por su 
felonía, se presentó para comba
tir en duelo ante el noble acom
pañado por dos sicarios y el de 
Villena, recurriendo a fiel estra
tagema, consiguió desbaratarlos 
quedando una lápida como ho
menaje al final de dicho camino, 
donde se inicia la subida al Mo

Santuario de la Fuencisla.

nasterio de El Parral.

Luz y guia

Comenzando la subida por el 
Arco del Refugio, aunque de 
Santiago es su verdadero nom
bre, siendo refugio de caminan
tes y no hace mucho tiempo el 
estudio del pintor Santos Sanz, 
que donó su obra pictórica al 
Ayuntamiento de Segovia, por 
empinada cuesta seguirá hasta la 
explanada del Alcázar y si tiene 

suerte, el caminante, de llegar a 
la hora de un atardecer otoñal, 
podrá admirar uno de los espec
táculos más bellos del mundo.

Verá el arrabal con su alum
brado mortecino, de color ama
rillento, con el antiguo caserío 
adaptado a la orografía del terre
no, el santuario, el convento, 
iglesias, monasterios, la Casa de 
la Moneda, huertas y alamedas, 
todo ello adornado por los dife
rentes matices con que los rayos 
solares, a través de las nubes, 
sombrean la lejanía, dándola un 
aspecto fantasmagórico y. a la 
vez. inundando de belleza la mo
rada de la Virgen de la Fuencis
la, protectora nuestra y espejo 
donde se miran las segovianas.

Todas son cuestas arriba para 
llegar a la plaza. Calles estrechas 
y tortuosas las de Canongía, es
calinatas llenas de vericuetos las 
de la Judería, para llegar al 
“faro” espiritual de la ciudad, la 
dama de las catedrales, luz y 
guía de todos los que se dirigen 
hacia ella.

Perdidos están en la noche de 
los tiempos aquellos terrible su
cesos que motivaron los enfren
tamientos fraticidas y que dieron 
lugar a que su madre, embargada 
por la pena y el dolor, dijera: 
“¡Antes de ver cómo luchan mis 
hijos, prefiero abandonar este 
mundo!”, y dirigiendo sus pasos 
hasta las montañas vecinas, se 
tumbó en sus faldas a esperar la 
muerte. Cuenta la leyenda que 
cayó una gran nevada que fue 
cubriéndola de tal manera que 
dio lugar a una nueva montaña, 
la Mujer Muerta.

Aún en nuestros días, Segovia 
está unida a aquella madre a tra
vés del cordón umbilical que 
conforma la cacera del Acuedu
cto para acercarnos el líquido 
elemento, fuente de vida, hasta 
nuestros hogares.
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MUSICA Y ARQUITECTURA

Xu Zhong, fue todo entusiasmo y expresión durante su actuación de anoche. j u an  mar ™ Mozart, Chopín y Lizst pudieron ser eschuchados. j u an  mar ™

XU ZHONG, 
PIANO

PROGRAMA:
MOZART 
CHOPIN
F.LISZT

PATIO DE ARMAS
DEL ALCAZAR.
A LAS 23,00 HORAS

VENTA ANTICIPADA
DE LOCALIDADES
EN LOS BAJOS DEL
AYUNTAMIENTO

______ _________________________ F.P.R.

Muchas veces nos hemos pre
guntado qué entendería de la 
música de Chopin un japonés o 
un chino, quizá llevados de la 
condición de incomprensible 
que para nosotros tiene la suya, 
que se nos antoja una sucesión 
de chillidos y crujidos sin nin
gún significado. Pues parece que 
significa algo, a la vista de lo 
que, con ello, hizo el jovencísi- 
mo y enormemente simpático 
Pianista Zu-Zhong, ganador de 
la Medalla de Oro del Concurso 
de Santander y, por ello, presen
te en nuestra semana en virtud

LA SEÑORA

D.- Fausta-Mercedes Velasco San Miguel
Falleció en Segovia el día 21 de julio de 1993

A los 83 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P. ,
Su desconsolada hija: Felicitas Fernanz Velasco; hijo político, Olallo Velas
co Zarza; nietos, María del Mar y Ana Isabel Velasco Fernanz; nietos 
políticos, bisnietas; hermanos políticos, Gerardo Fernanz y María Fernanz 
(Vda. de Garrido) y demás familia,

Participan tan sensible pérdida, y agradecerán la asistencia a la misa de privilegio que tendrá 
lugar mañana, día 23, a las 11,30 de la mañana en la iglesia de la Santísima Trinidad y acto 
seguido el sepelio en el cementerio del Santo Angel de la Guarda. La misa de privilegio se dirá 

el día 24 a las 11,30 en dicha iglesia._______________ _________________________ ______

Desde los primeros momentos de la actuación el público comprobó su gran valía

Xu Zhong, un excelente pianista capaz 
de enfrentarse al “aprés Dante” de Listz

del convenio que esa prestigiosí
sima entidad tiene establecido 
con la Semana de Segovia, por 
el cual una vez obtenido el pre
mio en la primera ocasión se pre
sentan aquí.

Con veinticuatro años, Zu- 
Zhong muestra al teclado una 
cualidad que en él resulta, en ver
dad, sorprendente: y es el grado 
de madurez en la comprensión de 
la música que manifiesta. A esa 
edad, suele complacer más al 
concertista joven deslumbrara al 
auditorio con el despliegue de 
sus rescursos mecánicos y toda
vía no se han olvidado las leccio
nes que, sabiamente, ponen de 
relieve la importancia de poseer
lo. Luego, conforme a la regal 
general, el concertista, si vale, va 
ahondando por su cuenta en el 
sentido de la música que toca.

Con Zu-Zhong no ocurre esto. 
Tiene, desde luego, todos los re
cursos de ejecución, mecánica, 
pulsación, ataque y domina to
talmente los expresivos en mate
ria más que suficiente como para 
enfrentarse a cualquier partitura 
virtuosística que elija. Un pia
nista capaz de poder con el el 
“apres Dante” de Listz está cura
do de espantos.

Pero además de esto, que jus
tifica cualquier premio, Zu- 
Zhong es un músico, y eso ya no 
es tan corriente.

Desde los primeros compases 
de la Fantasía (kv 475) de Mo
zart, que tiene tan sustancial 
contenido y al comprobar la ni
tidez de su pulsación y lo natural 
y respirado de su contenido, el 
público ya dedujo que no estaba 
ante un fenómeno del teclado, 

cosa siempre apetecible pero un 
poco circense, sino ante un intér
prete de muy altos quilates. Y así 
era.

La Sonata de Chopin en Si 
Menor, no tan tocada como otras 
del gran polaco, pero cuyo cuar
to tiempo resume casi antológi- 
camente el estilo de su autor, 
dejó claro que nos hallábamos 
ante un fenómeno de la Natura
leza y el Arte, puesto que le va a 
resultar difícil a Zu-Zhong to
carla mejor que anoche, con ci
mas como el hermosísimo 
Scherzo, que literalmente dejó 
clavado en la memoria de los 
asistentes.

“Apres Dante”

La segunda parte tenía como 
autor a Liszt. Después de un “Pe
trarca” en la que cabía el lirismo 

justo, y además explicativo 
(cosa que en el húngaro se 
agradece siempre) y que testi
monió que ese gran piano, el 
más amplio de toda la literatura 
escrita para el instrumento, 
está por completo al servicio 
del joven chino, se enfrentó 
con la Fantasía quasi Sonata, o 
sea. el “aprés Dante" en la jer
ga pianística, ejemplo de músi
ca trascendental, arrebatada, 
recorrida de estremecimientos, 
que vuela y atruena, etc. O sea. 
Liszt.

Hay que tener mucha confian
za en sí mismo para tocar estas 
cosas: la última vez que la había
mos oído con nuestro Guillermo 
González, en un concierto res
tringido que se ofreció al Conse
jo de Europa.

La versión de Zu-Zhong fue 
absolutamente momorable. De 
todo cuanto se oyó y fue todo, la 
mejor cualidad fue exactamente 
la evocada: transmitió al público 
de manera milimétrica toda la 
grandiosidad, el apurado liris
mo. la fuerza inextinguible del 
gran romántico que glosaba. La 
comunicación fue completa, di
recta. sin celajes. Y claro, el pú
blico profirió esa especie de ru
gido que acompaña al aliento 
contenido, y prorrumpió durante 
varios minutos en ovaciones 
ininterrumpidas y recurrentes 
que el gran pianista agradeció 
con tres bises, nuevamente reci
bió con ovaciones y. sobre todo, 
cosa que es agradecida, con una 
amplia y radiante sonrisa orien
tal. No se podrá decir, de ahora 
en adelante, que el Festival de 
Segovia no cuida su programa
ción. En uno u otro sentido, lo 
une anuí viene, es de ley.
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VILLA DE 
CUELLAR

Estado de la plaza del Estudio antes del comienzo de los estudios arqueológicos. S. GUIJARRO Arco de la Judería cercano a la plaza en obras. s. g u ij ar r o

A once millones de pesetas 
asciende la cantidad que se tie
ne previsto invertir en las obras 
de acondicionamiento inicia
das el martes en la plaza del 
Estudio. Estas obras son la pri
mera fase de la remodelación y 
adecuación de este espacio y las 
está ejecutando directamente el 
Ayuntamiento gracias al acuer
do establecido con la Conseje
ría de Economía y Hacienda de 
la Junta, que ha subvenciona
do la mitad de la obra.

_______________________S. GUIJARRO
La necesidad del acondiciona

miento de este espacio público 
era uno de los objetivos ha con
seguir por el actual equipo de 
gobierno cuando se presentó a 
las elecciones municipales de 
mayo de 1991. Sin embargo, el 
inicio de las obras se ha retrasa
do por falta de disponibilidad 
económica. La subvención de 
cinco millones y medio de pese
tas de la Consejería de Economía 
ha supuesto la puesta en marcha 
de las obras.

El acuerdo al que han llegado 
Ayuntamiento y Consejería es 
que la institución municipal se 
hará cargo de los materiales, rea
lización y dirección de la obra, y 
la subvención de la Junta se uti
lizará principalmente para con
tratar al personal que realice los 
trabajos. Este personal ha sido 
contratado de los inscritos en la 
oficina del INEM de Cuéllar y 
han sido seis personas: un oficial 
de albañilería, dos ayudantes y 
tres peones.

La primera fase de las obras 
de urbanización y acondiciona
miento de la plaza consistirán 
básicamente en el trazado de las 
nuevas rasantes, señalamiento 
de aceras y creación de las infra
estructuras fundamentales como 
son saneamiento, agua, electrici
dad, alumbrado público y telefo
nía.

Terminada esta primera fase 
el Ayuntamiento tiene previsto 
realizar otras hasta completar la 
urbanización de la plaza y sus 
accesos creando espacios ver
des, aparcamientos y dotando a

La Consejería de Economía y Hacienda de la Junta subvenciona lajnitad del proyecto

Las obras de acondicionamiento de la plaza 
del Estudio costarán 11 millones de pesetas

todo el conjunto del adecuado 
mobiliario urbano.

Estas nuevas fases se irán eje
cutando a medida que se vaya 
disponiendo de fondos propios y 
se obtengan nuevas subvencio
nes de la Junta. Ya han sido so
licitadas más ayudas a la Conse
jería de Economía y Hacienda.

Según informaciones de res
ponsables municipales, la canti
dad estimada para dejar total
mente urbanizada la plaza ascen
dería a unos 40 millones de pe
setas y la idea es conseguir rea
lizar la obra antes de mediados 
de 1995, es decir, cuando termi
na el mandato del actual gobier
no municipal.

Un espacio abandonado

Las obras han comenzado con 
la limpieza general de todo el

_______________________ &G.
La plaza del Estudio está 

situada en una zona de espe
cial interés arqueológico e his
tórico, en lo alto de una de las 
pequeñas colinas en las que 
está ubicada Cuéllar y que for
maba parte del llamado recin
to amurallado de la ciudadela. 
En su lado norte estaba el an
tiguo barrio habitado por los 
judíos. Construcciones cerca
nas a la plaza son los arcos de 
la Judería, San Martín y San
tiago, el castillo-palacio, la casa 
y panera de los duques de Al- 
burquerque, el palacio del rey 
Pedro I el Cruel y el antiguo 
hospital de La Magdalena.

Desde el punto de vista ar
queológico ¡a importancia de 
esta zona es indudable. En el 
transcurso de las obras reali

espacio y la retirada de gran can
tidad de material vegetal crecido 
en su superficie. También han 
sido avisados todos los vecinos 
para que retiren los diversos y 
variados materiales y objetos de
positados en la plaza.

Este espacio, que cuenta con 
una superficie aproximada de 
1.800 metros cuadrados, ha esta
do en una situación de total 
abandono, a pesar de estar ubica
do en pleno casco histórico de 
Cuéllar. En la zona se pueden 
encontrar todo tipo de materiales 
como maquinaria agrícola, ma
dera y piedra. La Escuela Taller 
Municipal también ocupa parte 
de su superficie con diverso ma
terial de obra.

La plaza del Estudio es la úni
ca de Cuéllar cuya superficie es 
de tierra, está sin urbanizar y

Situación privilegiada
zadas en el Estudio de Gramá
tica para adaptar sus espacios 
a las necesidades de la Escuela 
Taller, se descubrieron en ju
nio de 1988 restos de cerámi
cas campaniformes que fue
ron datadas por los arqueólo
gos entre 1600 y 1800 años 
antes de Cristo. Este descubri
miento adelantó el asenta
miento conocido de población 
en Cuéllar en más de mil años.

Esta situación en lo alto de 
una pequeña colina y en pleno 
casco antiguo hace que sus 
cuatro accesos sean difíciles. 
El estado de abandono en el 
que ha permanecido este espa
cio público ha acentuado aún 
más su aislamiento a pesar de 
su situación estratégica dentro 
de las trama urbana de la villa.

El tratamiento de los acce

puede considerarse un espacio 
totalmente degradado. La causa 
de esta situación y el motivo por 
el cual las sucesivas administra
ciones municipales la han man
tenido en ese estado es uno de los 
misterios que mantienen los ve
cinos de la zona y los cuellaranos 
en general.

Gonzalo Bobillo, arquitecto 
asesor municipal, manifiesta que 
la plaza es un espacio sumamen
te complicado por su irregular 
distribución, distintos niveles y 
variedad y dificultad de sus ac
cesos".

“En realidad da la impresión 
que es un espacio que no fue 
recibido como plaza pública, sin 
embargo, su privilegiada situa
ción requiere un tratamiento es
pecial y cuidadoso que llevare
mos a cabo de acuerdo con la 

sos a la plaza será uno de los 
puntos principales a tener en 
cuenta en la futura urbaniza
ción. Dos de ellos, los situados 
a ambos extremos del Estudio 
de Gramática, son utilizados 
por vehículos aunque con mu
chas dificultades a causa de su 
estrechez. Los otros dos son 
exclusivamente peatonales al 
estar situados en las faldas de 
la colina.

Según el arquitecto asesor 
municipal se están realizando 
negociaciones para ensanchar 
uno de los accesos rodados, y 
los que son peatonales tendrán 
un tratamiento especial y serán 
urbanizados potenciando la 
construcción tradicional de es
caleras de piedra y rampas em
pedradas, creando zonas ajardi
nadas que realcen el conjunto.

Comisión Provincial de Patri
monio que está estudiando el 
proyecto”, afirma el técnico mu
nicipal.

Entre murallas

La plaza del Estudio toma su 
nombre del antiguo Estudio de 
Gramática que ocupó todo su ala 
oeste y que fue fundado por el 
sacerdote cuellarano Gómez 
González en 1424. Este sacerdo
te, que fue arcediano de Cuéllar, 
también fundó el hospital de La 
Magdalena el mismo año. Tras 
pasar largos años al servicio de 
los papas Benedicto XIII y Mar
tín V. Gómez González murió 
hacia 1444 en la cartuja de El 
Paular, después de haber sido 
monje jerónimo en Guadalupe.

El primitivo edificio de este 
Estudio de Gramática está ac
tualmente dividido en varias 
propiedades particulares y otras 
municipales. En una de estas úl
timas está ubicada la Escuela Ta
ller. Se conserva del viejo edifi
cio parte de la estructura y la 
fachada principal con vistas a la 
plaza.

Las otras alas de este polígono 
irregular que es la plaza están 
formadas por una de las murallas 
que arrancaban del arco de San 
Martín y por otra muralla que 
nacía en el arco de La Judería, y 
que cerraba originalmente el es
pacio por su lado norte. Ambas 
murallas se unían en la vecina 
iglesia de San Esteban configu
rando la superficie de la plaza.

Ayer por la mañana se inicia
ron unas primeras catas arqueo
lógicas para encontrar los restos 
de la muralla que partía del arco 
de La Judería y llegaba hasta la 
iglesia de San Esteban. Los re
sultados de esta investigación 
serán tenidos en cuenta en el pro
yecto de urbanización general.
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Soprendió a todos guando parecía tener dificultades “haciendo la goma”

Jaskula ganó en Saint Lary con 
Rominger e Induráin entró el tercero

Tras la finalización de la decimosexta etapa, Induráin roza 
ya el tercer triunfo de la ronda francesa. La llegada se produjo 
después del demarraje de Rominger, que no consiguió sepa
rarse de Induráin y Jaskula.

Saint-Lary Soulan (Francia), 
(Efe).— El polaco Zenon Jasku
la se adjudicó la décimosexta 
etapa del LXXX Tour de Fran
cia. disputada ayer entre Ando
rra y Saint Lary Soulan con un 
recorrido de 230,5 kilómetros, 
en el que invirtió un tiempo de 
siete horas. 21 minutos y un se
gundo.

Jaskula atacó en los últimos 
doscientos metros de la subida a 
Saint Lary y doblegó en los últi
mos metros al suizo Toni Ro
minger, jefe de filas del Clas-Ca- 
jastur, que ocupó la segunda pla
za, y sólo pudo limarle tres se
gundos a Miguel Induráin, que 
concluyó en el tercer lugar.

En las subidas al Cantó y a La 
Bonaigua —de segunda y terce
ra categoría, respectivamente— 
y en el ascenso al Portillón —se
gunda— la carrera apenas se 
movió y el pelotón cruzó las ci
mas sin fraccionarse y encabeza
do por un Rominger que dejó 
prácticamente resuelto a su fa
vor el Premio de la Montaña.

Claudio Chiapucci y Massi- 
mo Ghirotto decidieron animar 
la etapa y atacaron bajando el 
Portillón, pero su iniciativa sólo 
les sirvió para cruzar en cabeza 
el Peyresourde, de primera. Por 
detrás, el grupo de favoritos ya 
había desenfundado las armas y 
el ritmo se había incrementado; 
en el descenso, la aventura del 
dúo italiano llegó a su fin.

La historia parecía volver a 
repetirse. Induráin controlaba a 
Rominger, Jaskula hacía “la 
goma" —se retrasaba y volvía a 

enlazar— y Mejía insistía en su 
afán de hacer del jersey amarillo 
el punto de referencia a seguir. 
Hasta que Rominger apretó en el 
segundo kilómetro del ascenso 
final. Induráin y Jaskula resistie
ron el tirón y, por primera vez, 
Mejía se quedó atrás. El escocés 
Robert Millar intentó unirse al 
trío de cabeza, pero no tuvo éxi
to, con lo que se limitó a aguan
tar el ritmo del irlandés Stephen 
Roche, algo que sólo a trompico
nes lograba el colombiano.

A éste le vino de perlas la 
ayuda del amigo americano. An
drew Hampsten escaló hasta su 
posición e hizo lo que pudo por 
tirar de un Mejía que sufrió para 
mantener su segunda plaza en la 
general.

Jaskula demostró una vez más 
su fuerza mental y poderío físico 
cuando a falta de 200 metros ata
có las posiciones de los dos prin
cipales protagonistas del 
Tour’93. El polaco les sorpren
dió y se adjudicó la última llega
da en alto de la octogésima edi
ción de la “Grand Boucle”.

Rominger sólo le quitó tres 
segundos a Induráin, por lo que 
ha comenzado —si es que no lo 
había hecho ya— la cuenta atrás 
para la proclamación del navarro 
como triple vencedor, consecu
tivo, de la prueba más importan
te del calendario ciclista.

El jefe de filas del Clas-Cajas- 
tur sigue al acecho de la segunda 
plaza, que Jaskula no arrebató a 
Mejía por tan sólo catorce se
gundos.

El último escollo que se en-

El corredor polaco Zenon Jaskula, en la llegada a meta. t el ef o t o  ef e

contrará Induráin en su paseo 
triunfal hacia París será la etapa 
de hoy, que unirá Tarbes con Pau 
mediante un recorrido de 189,5 
kilómetros y en el que se subirán 
el legendario Tourmalet, de ca
tegoría especial, y el Aubisque, 
de primera.

Jaskula: “He sido el 
último en silbar”

El polaco Zenon Jaskula dijo 
tras su victoria que él fue “el 
último en silbar”. “Hoy me ha 
tocado a mí ser el último en sil
bar, aunque no ha sido fácil ni 
mucho menos. No me vi ganador 
claro hasta los últimos metros de 
la etapa, ya que Rominger dejó 

claro que quería vencer”, decla
ró.

“La etapa de hoy, no obstante, 
no ha sido tan dura como otros 
días. Mi máxima preocupación, 
en lo que centré todo mi interés, 
fue en el control tanto del suizo 
Toni Rominger, como de Mi
guel Induráin, por lo que durante 
casi todo el recorrido fui una es
pecie de sombra para ellos", 
dijo.

“Al final todo me ha salido 
muy bien. Salí a buscar la victo
ria cuando saltó Rominger, lo 
que no fue nada fácil, por lo que 
tuve que hacer la goma”, exlicó 
el corredor polaco Zenon Jasku
la.

CLASIFICACIONES

Etapa
1. Zenon Jaskula (POL/ 

Maglificio) 7h21:01
2. Toni Rominger (SUI/ 

Cías) m.L
3. Miguel Induráin (ESP/ 

Banesto) a 03
4. Stephen Roche (IRL/ 

Carrera) a 25
5. Robert Millar (GBR/ 

TVM) 01:06
6. Andrew Hampsten 

(USA/Motorola) 01:08
7. Alvaro Mejía (COL/ 

Motorola) m.t.
8. Richard Virenque (ERA/ 

Festina) 01:35
9. Jon Unzaga (ESP/ 

Cías) m.t.
10. Claudio Chiappucci 

(ITA/Carrera) m.t.
11. Jean Philippe Dojwa 

(FRA/Festina) 01:37
12. Johan Bruyneel (BELV 

ONCE) 01:39
13. Gianni Faresin (ITA/ 

Mobili) 01:41
14. Antonio Martín (ESP/ 

Amaya) 01:49
15. Roberto Conti (ITA/ 

Ariostea) 01:52
16. Bjame Riis (DIN/ 

Ariostea) m.t.
17. Franco Vona (ITA/ 

Maglificio) 2:53
18. Pedro Delgado (ESP/ 

Banesto) 03:15

General
1. Miguel Induráin (ESP/ 

Banesto) 79:11:12
2. Alvaro Mejía (COL/ 

Motorola) a 4:28
3. Zenon Jaskula (POL/ 

Maglificio) 4:42
4. Tony Rominger (SUI/ 

Cías) 5:41
5. Bjame Riis (DIN/ 

Ariostea) 12:15
6. Andrew Hampsten 

(USA/ Motorola) 14:35
7. Claudio Chiappucci 

(ITA/Carrera) 15:43
9. Delgado 19:21

80- TOUR DE FRANCIA
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TOUR DE FRANCIA 93
189 Etapa: ORTHEZ/BURDEOS. 200 km.

Hoy se sube al mítico Tourmalet y se finaliza 
75 kilómetros llanos para anular las escapadas

Hoy se ha salido de Tarbes y, 
antes de concluir el recorrido de 
189,5 kilómetros que lleva a la 
meta de Pau, los ciclistas subirán 
el mítico Tourmalet, de catego
ría especial, y el no menos legen
dario Aubisque —de primera—, 
en una etapa que, a pesar de ser 
llana en sus últimos 55 kilóme
tros, tendrá una gran dureza.

El día de descanso en Andorra 
no fue muy diferente a otras jor
nadas de esta índole y la mayoría 
de los equipos rodaron unos 
cuantos kilómetros, para no per
der el ritmo, y dedicaron el resto 
del tiempo al descanso.

Lo que está claro es que el 
Tour’93 ha entrado en su recta 
final y tiene a Induráin como

principal protagonista. La fór
mula del de Villava es sencilla, 
pero no está al alcance de ningún 
otro: superlativo dominio en las 
etapas contrarreloj y control fé
rreo en las de montaña.

Entre Induráin y el suizo—que 
es cuarto—, en la general figu
ran dos hombres, el colombiano 
Alvaro Mejía y Zenon Jaskula.

M.C.D. 2022
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CICLISMO

Juan Antonio Berbel logra importantes puestos en Madrid y Granada

Víctor González se adelantó en Navas 
de Oro en la prueba para cadetes

En la prueba ciclista VII Trofeo Torre Alta celebrada en 
la localidad e Navas de Oro se impuso Víctor González Alva- 
rez. En las pruebas del VIII Trofeo Semana Cultural, el 
ganador fue Julio López. Por otra parte, el corredor segovia- 
no Javier Sánchez ganó en la prueba celebrada en Madrid, y 
Juan Antonio Berbel fue quinto en la Juvenil de Granada.

_______________________ AJ3;
Ciento cincuenta corredores 

de la categoría de cadetes de 
primer y segundo año, toma
ron la salida en el VII Trofeo 
Torre Alta, que tuvo como es
cenario la localidad segoviana 
de Navas de Oro, con la orga
nización del club ciclista local.

El recorrido tenía 65 kiló
metros y su salida en Navas de 
Oro para seguir por Nava de la 
Asunción. Domingo García, 
Migueláñez, Nava de la Asun
ción, Navas de Oro, Coca, 
Nava de la Asunción y Navas 
de Oro.

Desde ios primeros kilóme
tros hubo continuos escarceos. 
El fuerte calor reinante hizo que 
los más débiles fueran perdien
do comba en la breve ascensión 
hacia Domingo García.

Ninguna fuga de las que se 
produjeron prosperó, salvo la 
del triunfador final, que se 
marchó en el último paso por 
Nava de la Asunción, consi
guiendo una breve pero sufi
ciente ventaja, que le sirvió 
para alzarse con la victoria.

Clasificaciones
I .— Víctor González Alva

ro (Saunier Duval).
2 .— Jesús Martín Herrero 

(Café 12).
3 .— Pablo Juanes Aguado 

(Café 12).
4 .— José Blanco Méndez 

(Saunier Duval).

5 .— Angel Fernández Fer
nández (Saunier Duval).

6 .— Miguel Angel Fernán
dez Benito (Saunier Duval).

7 .— Mariano Lázaro Cubo 
(Caja Segovía).

8 .— Fortunato Greciano 
(Galapagar).

9 .- Alberto Prieto Esteban 
(Coslada).

10 .— Julio Rubio Palomo. 
(JJ. Renault-Navas de Oro).

Metas volantes: Pablo Jua
nes (Café 12).

Julio López sumó otro 
nuevo triunfo

El corredor del Club Ciclis
ta Caloco Julio López fue el 
vencedor en el VIII Trofeo Se
mana Cultural celebrado, para 
la categoría de infantiles, ale
vines y principiantes, en la lo
calidad de Navas de Oro, con 
organización del club ciclista 
local. Uno de los habituales del 
podio, Emilio García, sufrió 
una caída y hubo de abandonar 
la prueba.

Clasificaciones 
INFANTIL

1 .— Julio López Navas 
(C.C. Caloco).

2 .— Ismael Martín Romano 
(C.C. Caloco).

3 .— Miguel A. Brañas de 
Frutos (Esc. Municipal-Calo- 
rinsa).

4 .— Jesús Matute Fernán
dez (C.C. Caloco).

Los mejores en cada categoría. A. S.

5 .— Nicomedes Abad He
rrero (C.C. Aguila).

Juan Antonio Berbel

El corredor segoviano del 
equipo Macario-Rivas. Juan 
Antonio Berbel Berbel, fue 
segundo en la localidad ma
drileña de Torres de la Ala
meda y quinto en la carrera

disputadaen Granada.
Berbel logró una excelente 

segunda plaza en el XXI 
Gran Premio Primavera que, 
para la categoría de juveniles 
que tuvo lugar en Torres de la 
Alameda.

El vencedor fue el compa
ñero de equipo del segoviano, 
Javier Sánchez.

FRONTENIS

Remondo ganó 
el Campeonato 
Interpueblos de 
la Diputación 
Provincial
_________________________Rá

Dentro del Trofeo Interpue
blos que la Diputación Provin
cial de Segovia convoca desde 
hace tres años, uno de los depor
tes más entretenidos y que cuen
ta con más público es el de fron- 
tenis, aunque no cuenta con mu
chos jugadores apuntados.

En los encuentros disputados 
en el pabellón municipal cubier
to de Cantalejo, resultaron gana
dores los represéntales de la lo
calidad de Remondo.

Como subcamepón quedó 
San Pedro de Gaíllos, Ayllón se 
llevó el tercer puesto y Cabezue
la como cuarto clasificado.

Los encuentros, disputados a 
25 tantos, enfrentaron a cada 
equipo con otros tres pueblos.

Fútbol sala

El próximo sábado, en la can
cha del pabellón municipal cu
bierto de Cantalejo, se celebra
rán las finales del Campeonato 
Interpueblos de fútbol-sala.

A las 17 horas se disputará el 
partido Ayllón B-Valverde del 
Majano. Una hora más tarde se 
enfrentarán los equipos de Fres
no de Cantespino y de Abades. 
Estos cuatro equipos resultaron 
clasificados en sus encuentos 
con los representantes de La 
Cuesta, Sauquillo de Cabezas, 
Carbonero el Mayor y Martín 
Muñoz de las Posadas.

Según las bases del Area de 
Cultura y Bienestar Social, en 
caso de empate de los partidos 
del sábado habrá una prórroga 
de diez minutos dividida en dos 
tiempos de cinco. Si persistiera 
el empate se lanzarían tres pe- 
nalties por equipo.

DEPORTES AUTOCTONOS

Concursos de tanga y calva 
en La Fuentecilla y El Carmen

TENIS

Próximo curso para 
promocionar el tenis

_______________________________ A^S.
Los barrios de La Fuentecilla 

y El Carmen celebraron durante 
sus fiestas deportes autóctonos.

En la Fuentecilla, que al igual 
que en años anteriores disputa
ron las ya tradicionales tiradas 
de langa y calva.

La participación fue numero
sa y la expectación que hubo en 
los actos, también, debido a la 
excelente labor de promoción 
llevada a cabo por Angel Anto- 
ranz.

Tomaron parte veintitrés 
equipos en tanga y 25 jugadores 
en calva. Los más acertados fue
ron Angel Provencio y Angel 
Antoranz en langa. En calva, el 
mejor jugador fue José de Lucas. 
Los- mejores del barrio fueron, 
en tanga, la pareja formada por 
Emiliano Provencio y Angel 
García, y en calva Jesús García.

Los resultados finales fueron 
en tanga:

I .— Angel Provencio y Angel 
Antoranz 36 puntos.

2 .— José L. García y Frutos 
Arranz 32 puntos.

3 .— José L. Malarranz y Gre
gorio Brañas 30 puntos.

Calva individual
I .— José de Lucas 19 puntos.
2.— José L. García 16 puntos.
3.— Ignacio Sanz 14 puntos.
En El Carmen los miembros 

de las peñas no consiguieron 
llevarse ningún premio debido a 
su mala forma física. La clasifi
cación quedó de la siguiente for
ma:

Calva individual
I .— José L. García 17 puntos.
2 .— Francisco Galán 13 pun

tos.
3 .- Julián Herrero 13 puntos. 

Del barrio
I .— Mauricio García 8 puntos. 
2 .— Higinio de Andrés 6 pun

tos.
Tanga por parejas

1 .— Isidro Cubo y Antonio de 
Juan 50 puntos.

2 .— Eutimio Sanz y José L. 
García 45 puntos.

____________________ 8__________A.S.
La Delegación Provincial de 

Tenis, en colaboración con la 
Junta de Castilla y León, Fede
ración Regional de Tenis, Club 
de Tenis Juan Bravo y Cadena 
Lord Winston‘s, ha organizado 
unos cursos de promoción de 
tenis que, de forma gratuita, 
está dirigida a niños de 8 a 15 
años.

Las clases se van a celebrar en 
las pistas del Club de Tenis Juan 
Bravo entre los días 28 del pre
sente mes de julio y el 10 de 
agosto en horario de mañana. El 
único requisito necesario será 
haber solicitado la licencia fede
rativa del año 93 en el momento 
de efectuar la inscripción.

Coincidiendo con el día de 
clausura del curso, se efectuará 
una visita a la Estación de El 
Espinar para asistirá los partidos 
del Torneo Internacional “Lord 
Winstoifs" con viaje y entrada 
gratuitos.

Las inscripciones se realiza

rán en la recepción del Club 
de Tenis Juan Bravo (Tlfno. 
437337) o en la Delegación Pro
vincial de Tenis (Tlfno. 432383) 
hasta el día 26 de julio. El núme
ro de plazas es limitado, según la 
Delegación Provincial.

Campeonato infantil
Durante los días 24 y 25 del 

próximo fin de semana, el equi
po infantil de tenis del Casino de 
la Unión viajará a Valladolid 
para participar, representando a 
Segovia. en el Campeonato de 
España por Equipos Infantiles.

Los jugadores seleccionados 
son Pablo Fuentes, Angel de 
Marcos, Diego Pérez, Rafael 
Sánchez y Helena Sánchez, lo
dos ellos son de la ciudad sego
viana.

Se espera que tengan una bue
na actuación estos jóvenes tenis
tas segovianos que han conse
guido un magnífico nivel en lo
dos los torneos en que han parti
cipado.

FUTBOL

Los jugadores 
del Atlético 
llegan esta tarde 
a San Rafael

AS
Los jugadores del Atlético de 

Madrid llegarán esta tarde a Los 
Angeles de San Rafael.

En este complejo urbanístico 
estarán concentrados hasta el 
próximo día 29 de julio, día de la 
presentación oficial.

Como otros años, los jugado
res pasan unos días de entrena
miento en la urbanización Los 
Angeles de San Rafael, vincula
da al presidente del Atlético de 
Madrid. Jesús Gil.

En otras ocasiones se ha dis
putado un encuentro amistoso 
entre este conjunto de Primera 
División y el equipo local Gim
nástica Segoviana. Aún no se co
noce si en esta temporada de en- 
trenamieno se va a disputar al
gún partido porque todavía tiene 
que concretar este equipo varios 
encuentros para la pretempora
da.

M.C.D. 2022
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SELVA DE AGRAVIOS

El 70%deJas tierras cultivables son propiedad de terratenientes

Brasil: Una tierra fértil que no alimenta a 
sus 53 millones de hijos hambrientos

A la petición de reforma agraria, se responde con la violencia

Se calcula que 53 millones 
de brasileños pasan hambre 
cada día, mientras que las tie
rras cultivables del país no se 
trabajan. El Movimiento de 
los Sin Tierra (MST) reclama 
la reforma agraria que puede 
dar solución al problema del 
hambre y dar tierra a 23 millo
nes de campesinos que no tie
nen.

GARLES CASAIS
_____ ____________________ (Intermón)

“Si viajas por Brasil verás ex
tensiones interminables de tie
rras fértiles en las que apenas 
pacen unos pocos rebaños. Pero 
si sigues observando verás que, 
incluso, hay tierras que ni siquie
ra están siendo trabajadas”. Lo 
cuenta Carlos F. Bellé, dirigente 
campesino del Movimiento de 
los Sin Tierra de Brasil,

Esta es la realidad. En Brasil 
hay tierra. Mucha tierra para cul
tivar. Y la tierra se ha convertido 
en el clamor unánime de los 23 
millones de campesinos despo
seídos. Campesinos que saben 
que hay tierra para todos. Y aún 
más, según los cálculos realiza
dos por los expertos del MST. si 
el agro brasileño fuera explotado 
racionalmente, habría tierra no 
sólo para los 23 millones que no 
tienen, sino para seis millones de 
campesinos más.

El problema es la distribu
ción. El 70% de las tierras culti
vables de Brasil están en manos 
de los latifundistas. Algunos da
tos: el 1% de los latifundistas 
disponen del 53% de las tierras 
cultivables de Brasil. Y la gran

W Plaza de toros 
de Segovia

LA MAS HISTORICA, ARTISTICA 
Y COMODA DE ESPAÑA

VIERNES, 23 de julio * 7 tarde

¡Extraordinario acontecimiento! 

POR PRIMERA VEZ

JOSELITO y 
ENRIQUE PONCE 

MANO A MANO 

Con 6 hermosos toros de “EL TORIL” 
(MARTIN BERROCAL)

AVISO.- La empresa garantiza que la corrida no será 
televisada, ni en directo ni en diferido.

Los toros podrán verse en los corrales de la 
plaza a partir del miércoles día 21

ft g Junta de
SA Castilla y León

Delegación Territorial
Servicio Territorial de Medio Ambiente
y Ordenación del Territorio

COMISION PROVINCIAL DE URBANISMO, 
SESION DE 30 DE JUNIO DE 1993

ANUNCIO
INFORMACION PUBLICA PARA AUTORIZACION 

DE CONSTRUCCION EN MONTUENGA
Se hace público para general conocimiento, que de acuerdo con lo 
prevenido en el artículo 44 del Reglamento de Gestión Urbanística, en 
relación con los artículos 15 y 16 del Texto Refundido de la Ley sobre el 
Régimen del Suelo y Ordenación Urbana y con el artículo 128 del Regla
mento de Planeamiento, se abre información pública, por plazo de quince 
días sobre el expediente para autorización de emplazamiento, que a 
continuación se reseña:
— Restaurante, en el P.K. 116,300 de la CN 601, de ese término 

municipal, promovido por D. Carlos Polo Pascual, en represen
tación de E.S. LA POSADA, S.L

El expediente de referencia se encuentra expuesto al público, durante las 
horas de oficina, en los locales del Servicio Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, de la Junta de Castilla y León, c/ Infanta 
Isabel, n.916, donde podrá examinarse por quien lo desee y formularse 
las alegaciones que se estimen oportunas durante el expresado plazo. 
LA SECRETARIA DE LA COMISION P DE URBANISMO, Fdo.: M' Paz Plaza Santamaria.

Vo 8°. EL DELEGADO TERR. EN FUNCIONES. Fdo : Sergio Gozalo de Mercado.

mayoría de estas tierras no son 
utilizadas para la agricultura. 
Por otro lado, el 50% de los pe
queños campesinos apenas tiene 
el 10% de las tierras productivas.

Tierras que no se cultivan en 
un país donde 53 millones de 
personas pasan hambre.

Una hectárea de un latifundio 
produce 400 kilos de alimentos 
por persona y año. Hoy, en Bra
sil, 53 millones de personas con 
dificultades pueden comer un 
plato al día. Es un tercio de la 
población. Carlos F. Bellé ase
gura que “Nosotros (el MST) sa
bemos que la reforma agraria 
optimizaría las explotaciones y 
que éstas permitirían alimentara 

este tercio de la población que 
hoy pasa hambre".

Pero desde el Estado se tiene 
una idea muy distinta sobre 
cómo enfrentar el problema de 
alimentar a la población. En 
efecto, ahora, el mismo Gobier
no brasileño ha reconocido que 
en Brasil se pasa hambre. Y, para 
erradicarla, el presidente llamar 
Franco ha creado el Consejo de 
Seguridad Alimentaria que pre
side el intelectual Berberí de 
Sousa.

Para erradicar la carencia de 
comida el Gobierno brasileño se 
ha propuesto donar alimentos a 
los necesitados. El propio Ber
berí de Sousa ha manifesiado 

que “no se iraia de ningún mon- 
iaje poiíiico. Es una acción enca
minada a solucionar el hambre 
hoy y el hambre de mañana”. 
Aunque nadie sabe, a ciencia 
cierta, qué medidas sociales 
piensa aplicar el Gobierno para 
eviiar ese hambre de mañana.

Mientras tanto, 23 millones de 
campesinos esperan esa prome
tida reforma agraria. Una refoma 
agraria que, periódicamente, son 
los propios campesinos quienes 
la aplican mediante la ocupación 
de tierras que nadie explota. Es
tas ocupaciones han permitido 
que 108.000 familias campesi
nas brasileñas, hoy, ya tengan 
tierras para cultivar.

El terror de los 
poderosos

Ocurrió el pasado 8 
de marzo mientras se ce
lebraba el Día de la Mu
jer, en uno de los asen
tamientos del Movi
miento de los Sin Tierra 
(MST) en el Estado de 
Paraná. Los hechos se 
desarrollaron con la 
frialdad de quien se sabe 
impune. Un grupo de 
policías irrumpió en el 
asentamiento exigiendo 
la entrega de un campe
sino, al que considera
ban líder de una ocupa
ción de tierras.

Nadie dijo nada. Los 
policías prendieron en
tonces a la esposa y a su 
hijo de tres años. Los em
pezaron a golpear brutal
mente. El campesino sa
lió y se entregó para que 
dejaran de torturar al 
niño y a la mujer... Pocos 
días después, se encontró 
el cadáver de aquel hom
bre. Babia sido torturado 
hasta la muerte.

Esta es una de las res
puestas que han dado 
los latifundistas a aque
llos que no acatan la vo
luntad del poderoso: la 
utilización de la tortura, 
muchas veces hasta la 
muerte. Y esto ocurre en 
un estado de derecho, 
con una Constitución 
que reconoce los dere
chos humanos. Esto 
ocurre en Brasil.

Se acusa a los campe
sinos de ser responsables 
de parte de la degrada
ción del medio ambiente 
en Brasil. Para el dirigen
te del MST, Carlos F. Be
llé, ésta es una fórmula 
para despistar a la opi
nión pública internacio
nal. “No es cierto, ha ma
nifestado Bellé, nosotros 
decimos que una política 
ecológica para la defensa 
de nuestros bosques, de 
nuestras selvas, pasa pri
mero por la reforma agra
ria”.

“Para salvar el medio 
ambiente hay que racio
nalizar el uso de la tie
rra”, dice el dirigente ca
mpesino. “De lo contra
rio es cuando la gente 
debe emigrar a las ciuda
des con todo el deterioro 
que esto significa para el 
medio o debe ir a talar la 
selva".

Según el dirigente 
del MST. en segundo 
lugar hay que demarcar 
los territorios indíge
nas, y tercero, expro
piar todas las tierras en 
manos de las multina
cionales, que hoy ocu
pan 36 millones de hec
táreas en Brasil y. la ma
yoría de ellas en la zona 
amazónica. En definiti
va se trata de aplicar una 
racionalización del uso 
de la tierra. “Y eso. dice 
Carlos F. Bello, es lo 
que estamos proponien
do nosotros".

M.C.D. 2022
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DE PODER A PODER

El espectáculo local 
más rimbombante de la 
temporada está servido. 
Sólo falta saborearlo ma
ñana en el bicentenario 
coso segoviano, que será 
testigo de un apasionante 
mano a mano entre las dos 
estrellas del escalafón de 
matadores, José Miguel 
Arroyo “Joselito” y Enri
que Ponce.

“Joselito", que se encuentra 
en su finca toledana de “Prado 
del Arca”, manifestó su parti
cular complacencia por haber 
obtenido los trofeos “Revilla" 
y “Elen-Disco” como triunfa
dor de la feria de San Pedro, y 
por volver a torear en esta ciu
dad, donde cuenta con gran nú
mero de seguidores.

“Me hace mucha ilusión 
conseguir de nuevo los trofeos.

El madrileño, seguro de su triunfojiene a su favor el calor de los tendidos

“Joselito” y Enrique Ponce medirán sus 
fuerzas en un equilibrado mano a mano
El valenciano vuelve a Segovia para ratificar su liderato en el escalafón

sobre todo por el enorme cariño 
que profeso hacia todo lo sego- 
vianoy,poreso, cuando me con
ceden estos galardones siento 
algo muy especial que no me 
ocurre en otros lugares o en otras 
situacioneyarecidas".

“En cuanto al mano a mano 
con Enrique Ponce —agre
gó—, pienso que formamos 
una pareja de toreros, jóvenes 
y con capacidad suficiente 
para ofrecer un gran espectá
culo. Quiero el triunfo de los 

dos, pero que el mío sea más 
sonado".

Por su parte, Enrique Ponce, 
que se encuentra viajando jun
to a su apoderado Juan Ruiz 
Palomares, habló de caballos y 
toros, pues en la finca jiennen- 
se de su mentor tiene excelen
tes equinos y reses de lidia. 
Después, entró en materia: 
“Los dos años que he toreado 
en Segovia han supuesto de
cepciones, pues no encontré 
colaboración en mis enemigos.

Al segundo toro de La Carde- 
nilla le realicé una buena fae
na. pero sin terminar de rom
per”.

“Creo —añadió— que el pú
blico estuvo entregado con mi 
toreo y eso me complace, pero 
tengo la obligación de ofrecer
le un auténtico recital, que in
tentaré dar mañana en esa pre
ciosa plaza segoviana. Me en
cantó el año pasado y éste mes 
me ha sorprendido todavía más 
al observar la notable mejoría 

que ha experimentado".
"Repito y aseguro que ten

go que ofrecer lo mejor de mí 
mismo a esa magnífica afi
ción segoviana. Demostraré 
el motivo de ser el número 
uno del escalafón. Esta tem
porada, al ritmo que llevo, ba
tiré el récord establecido por 
"El Cordobés" con 121 corri
das toreadas. Espero que la 
suerte me acompañe, ya que 
tengo contratos suficientes 
como para optar al récord".

EL ALBERO

PREMIOS “ELEN DISCO”

Lo que pudo ser una votación 
coincidente entre aficionados, 
se convirtió en un encuentro 
amistoso pero controvertido, 
pues las opiniones fueron diver
sas entre los componentes del 
jurado de los premios “Elen- 
Disco” de la feria taurina de San 
Pedro.

El triunfador del ciclo fue 
“Joselito”, al estimar el jurado 
que cosechó el mayor bagaje 
artístico en el cómputo de las 
dos faenas. Se tuvo en cuenta a 
Espartaco y Juselín de Ubrique, 
pero ninguno logró superar al 
madrileño en el número de vo
tos.

La mejor faena tuvo de figura 
a “Espartaco", por los lances al 
segundo rival de su lote, en la 
tarde del 27 de junio, además de

refrendar debidamente su labor 
con la espada.

El mejor toro recayó por una
nimidad en la ganadería de “La 
Carden i lia”, propiedad de José 
Moro y lidiado su sexto ejem
plar por Enrique Ponce en la 
tarde del 29 de junio.

El trofeo “Detalle para el re
cuerdo” se adjudicó por unani
midad al presidente del festejo 
del día de San Pedro, Luis Gar
cía, al considerar el jurado que 
estuvo acertado, inflexible y 
justo en su apreciación, no otor
gando las dos orejas a “Joseli
to” y Enrique Ponce, pues am
bas faenas no merecieron el se
gundo apéndice.

ENCIERRO 
ESPECTACULAR

Viajamos expresamente has
ta la finca “El Paraíso" para ob

servar en un hábitat natural el 
comportamiento de los toros de 
Martín Berrocal que serán li
diados mañana viernes en la 
plaza de Segovia. Tras el cerca
do dormitaban doce ejemplares 
de cuatreños, unos de “El Toril" 
y otros de Cernuño. Con esos 
astados de saca se puede formar 
un encierro verdaderamente es
pectacular, llamando la aten
ción los marcados con los nú
meros 15, .32 y 39 de “El Toril" 
y sobre todo el .37. un toraco 
bien armado y con gran trapío, 
junto a los morlacos con los 
guarismos 30, 98. 107,94, 58 y 
56 de Cernuño. Cuando nos dis
poníamos a marchar, contem
plamos una escena emocionan
te: Tres toros entraron en pelea, 
entablándose una lucha cruen
ta, pues hubo herido y derrota
do, aunque sin gravedad algu

na. La estampa resultó impre
sionante.

ALTERNATIVA EN EL 
ESPINAR

El sábado en El Espinar, ten
drá lugar una atrayente corrida 
de toros, en la que tomará la 
alternativa el joven diestro ma
drileño Fernando José Plaza, 
quien estará apadrinado por Ra
fael Camino y de testigo a "El 
Fundi". Lidiarán roses del hie
rro de Román Sorando, proce
dencia Saltillo.

Plaza, actuó en 45 novilladas 
picadas la pasada temporada 
taurina, ocupando la cuarta pla
za del segundo escalafón. To
reó en La Lastrilla, junto a Pe
dro Carra y Alfredo Gómez. Es
taba apoderado por Ildefonso 
Cabrera, con quien rompió este 
invierno. Joselito.
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Viernes 23 de julio de 1993.
Van 204 días, faltan 161.
Sol: De 7,3 a 21,38.
> SANTORAL
Santos: Brígida, Ana, Rómula, Reden- 
ta, Eugenio.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Barbero de la Serna. José Zo
rrilla, 41.
Cuéllar: Farmacia Montoro. Hasta el do
mingo.
> CINE

MULTICINES MIRO: Sala 1: A las 8 y
1 1 “Una proposición indecente"
Sala 2: A las 8 y 11: “Dragón".
Sala 3: A las 8,10 y 11,10: “Made in 
América"
CINE DE VERANO LOS ZULOAGA": A las 
10,45: “Un horizonte muy lejano".

11 BonoXLoto |
Miércoles, 21

5 10 29 42 ¡
44 Com. 16 

Rein. 4 48
Martes, 20

10 17 24 28 37 44 Com. 36
Rein. 9

Lunes, 19

1 5 8 12 20 34 Com. 10
Rein. 9

Viernes, 16

4 19 27 39 40 43 Com. 48
Rein. 9

Jueves, 15

2 4 5 8 9 M) Com. 47
Rein. 3

Sábado, 17

9 16 19 33 41 jo Com .2 7
Rein. 0

Miércoles, 21

44.317
Manes, 20

75.890

Viernes, I6

44.626
089

Lunes, I9

11.677
Jueves, I5

66.443

Lea Vd.
ELADELANTADO

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL/M2

Valladolid............ 26,0 10,4
León...................... 24,4 10,4
Zamora................. 26,0 11.6
Salamanca............ 26,6 10.6
Falencia................
Burgos................... 21,0 7.5
Soria...................... 22,2 8,2
Segovia................ 24,8 11,4
Avila..................... 24,0 7,2

TEMPERATURAS EN MODERADO ASCENSO

Hoy, cielos poco nubosos o despejados; temperaturas en 
ligero a moderado ascenso, con máximas entre 25 y 30 
grados; vientos de dirección variable, flojos.

Mañana, cielos poco nubosos con nubosidad de evolución 
y con posibilidad de algún núcleo tormentoso aislado a última 
hora en la parte occidental; temperaturas en moderado ascen
so, con mínimas para la próxima madrugada entre 7 y 12 
grados; vientos de dirección variable, flojos.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL

EXPOSICIONES

SALA CANONIGOS DE 
SAN ILDEFONSO

— Oleos. Francisco Bergare- 
che. Hasta el día 15 de agosto.

— Oleos. Javier González- 
Hontoria. Hasta el 15 de agos
to.

REAL FABRICA DE 
CRISTALES DE 

LA GRANJA

— Bohemia Cristal. Centro 
Nacional del Vidrio. Hasta el 1 
de septiembre.

— Fundación Centro Nacio
nal del Vidrio. Exposiciones per
manentes: Vidrio de La Granja, 
Vidrio Europeo, Exposición 
Tecnológica. Horario: miérco
les a domingo, de 11,00 19,00 
horas, sin interrupción.

Entrada, 300 pesetas. Estu
diantes, 200 pesetas. Menores 
de 10 años y tercera edad (ex
cepto en grupos), gratis. Visita 
guiada grupos, incluidos niños 
y tercera edad, previa reserva, 
150 pesetas. Teléfonos 471712 
y 471837.

■ JERUSALEN EN EL 
GRABADO ISRAELÍ

El edificio de La Albóndiga 
sirve desde ayer hasta el 31 de 
julio, como sede de la exposi
ción de 42 grabados de la ciudad 
de Jerusalén.

Esta exposición patrocinada 
por diversos ministerios de Is
rael, muestra la Ciudad Santa a 
través de 42 obras de diferentes 
artistas de los años setenta y 
ochenta.

La exposición muestra tanto a 
los artistas más prestigiosos del 
país, como a los más jóvenes, que 
con su carácter pionero represen
tan al arte contemporáneo.

Dicha exposición constituye 
una amplia muestra de los desa
rrollos del arte del grabado

LA CASA DEL SIGLO XV

— Obra gráfica. Joaquín 
Capa. Hasta el 28 de agosto.

CERVECERIA SANTANA

— Heráldica con escayola y 
óleos. Virginia Castañedo. Has
ta el día TI de julio.

AYUNTAMIENTO DE 
PEDRAZA

—Oleos y dibujos. Carlos Pons. 
Durante todo el mes de julio. 
Abierto sábados y domingos, 
mañana y tarde, en horario de 
11,00 a 14.00 horas y de 16,00 
horas a 20,00 horas.

TORREON DE LOZOYA 
(Obra Social 
Caja Segovia)

— “Caprichos, Desastres, 
Tauromaquia, Disparates”. 
Obras originales. Francisco 
de Coya. Fundación Juan 
March. Hasta el 15 de agos
to

— Oleo y dibujos. Merce-

LES RECOMENDAMOS

■ FRANCISCO DE 
GOYA

El Torreón de Lozoya acoge 
durante estos días una muestra 
sobre el genial pintor Francisco 
de Coya.

“Caprichos, Desastres, Tau
romaquia y Disparates” es el tí
tulo de la muestra, que los sego- 
vianos podremos ver, gracias a 
un convenio puesto en marcha 
entre la Junta de Castilla y León 
y la Fundación Juan March, de- 
positaria de la obra que se expo
ne en esta ocasión. La colección 
de los grabados originales está 
integrada por 890 de los Capri
chos, 80 de los Desastres de la 
Guerra. 40 de Tauromaquia, y 
22 de los Proverbios o Dispara
tes. Hasta el 15 de agosto

desFrías.Hastael27dejulio

CENTRO CULTURAL CAJA 
SEGOVIA DE CUELLAR

—Pinturas. Alfonso Montero. 
Hasta el 23 de julio.

AYUNTAMIENTO DE 
CUELLAR

— “Perspectivas”. Fotogra
fía. “Ciconia”. Hasta el día 23 
de julio.

AYUNTAMIENTO DE 
NAVAS DE ORO

— Trajes y accesorios típicos 
de la región. Semana Cultural. 
Hasta el 31 de julio, de 18,00 a 
20,00 horas.

■ FIESTAS

PARQUE ROBLEDO

Desde hoy y hasta el próximo 
domingo, la urbanización Par
que Robledo va a celebrar sus 
fiestas. Los organizadores han 
previsto para estos días numero
sos concursos, bailes, chocolata- 
das y paelladas.

■ PREMIOS “C” 
DE TURISMO

El consejero de Cultura y Tu
rismo, Emilio Zapatero, descu
brirá el próximo viernes. 23 de 
julio, una placa conmemorativa 
de los premios “C" de turismo en 
la localidad de Sepúlveda.

La ceremonia tendrá lugar a 
las once de la mañana en el 
Ayuntamiento, y asistirán ade
más del consejero regional, el 
delegado territorial, Luis Pérez 
de Cossío, y el alcalde de Sepúl- 
veda. Ismael Ortiz.

El acto tiene lugar tras la con
cesión al municipio de uno de los 
premios de Tlirismo de la convo
catoria de 1993. que la Junta de 
Castilla y León realiza para pre
miar la promoción del turismo

ADEMAS

SEGURIDAD DE LA 
VIVIENDA

El Ministerio del Interior 
ha publicado un folleto di- 
vulgativo con consejos úti
les para la seguridad de la 
vivienda, durante la ausen
cia de sus ocupantes duran
te los meses estivales.

—Deberá recordar que la 
puerta de su casa debe reu
nir condiciones mínimas de 
seguridad.

—Compruebe que todas 
las posibles entradas de la 
casa queden perfectamente 
cerradas, incluyendo las 
ventanas que dan a patios.

—No deje señales visi
bles de que su vivienda está 
desocupada.

—Encargue a algún veci- 
nop la recogida de corres
pondencia de su buzón.

— No comete su ausen
cia con personas desconoci
das ni deje notas indicando 
cuando piensa volver.

—No deje en su ausencia 
objetos de valor ni dinero en 
su casa.

—Deje a un vecino de su 
confianza su dirección y te
léfono de contacto durante 
su ausencia.

—Existe la posibilidad 
de instalar un reloj progra- 
mable que encienda y apa
gue la luz o la radio de su 
vivienda, en diferentes ho
rarios, disimulando su mar
cha veraniega.

CONCURSO DE 
COCTELERIA

Pablo García Borregón, 
Felipe y Antonio Gómez 
Cuadrado, Félix Cristóbal. 
Julián Herrero y Juan Cué
llar representarán hoy a la 
Asociación Provincial de 
Camareros de Segovia en el 
Concurso Nacional de Coc- 
telería de Aranda. al que 
han acudido acompañados 
por su presidente.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES

-> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

SE ALQUILA piso en Alicante, 2- 
quincena julio y agosto. Teléfo
nos 171089-171753.

ALQUILO aulas por horas, días, 
meses. Teléfono 424282.

ALQUILO negocio de peluque
ría, bien acreditado. Teléfono 
425950.

SE ALQUILA piso en Alicante. 5 
camas. Teléfono: 171089.

ALQUILO autoservicio de ali
mentación funcionando. Teléfo
no 445294.

ALQUILO o vendo piso en Torre- 
vieja, a 200 metros playa. Teléfo
no: 560303.

SE ALQUILA piso amueblado 
para estudiantes. Teléfono: 
470748.

PISO céntrico. Teléfono 443303.

SE ALQUILA bar-restaurante. 
Teléfono: 171242.

ENSEÑANZAS ▼
LOOOS. Recuperaciones EGB, 
BUP, COU, FP, Matemáticas, Físi
ca, Letras. Grupos reducidos.

LOOOS. Inglés: Sección Adultos 
y EGB. Cursos por niveles.

LOGOS. Mecanografía Audiovi
sual. Cursos intensivos.

LOGOS. José Zorrilla, 5. Teléfono
435613.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

TRABAJO ▼
¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209 SAN SE
BASTIAN.

PIZZERIA líder en su sector soli
cita encargado. Se requiere edad 
comprendida entre 22 y 30 años, 
gran dinamismo, energía y dotes 
de mando. Interesados llamar al 
teléfono: 444672 de 10 a 3 tarde.

SE NECESITA camarero-a en Se- 
púlveda. Hostal Postigo. Teléfo
no: 540127.

SE NECESITA cocinero con ex
periencia. Teléfono 425220.

VARIOS ▼
RESIDENCIA tercera edad próxi
ma apertura. Teléfonos.: 440144, 
570807.

DETECTIVES LIBRA, 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, di
vorcios, prematrimoniales, bajas 
fingidas, etc. Rapidez, eficacia. 
España, extranjero. 5939600.

COMPRAS ▼

COMPROterreno de 50 hectáreas 
en adelante, no importa que sea 
malo, sierra, monte, etc. Precio 
muy barato. Apartado Correos 
220 - Segovia.

TRASPASOS ▼
SE TRASPASA bar. Cronista Le- 
cea, 12. Segovia. Teléfono
424970.

INMOBILIARIAS ▼

■k MIGUei T0M4R 
KWi 
«^NTF Df LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR. Vende casa. Torrecaba- 
lleros, con patio y local. Pie carre
tera.

TOVAR. Vende casa. La Plata. 5 
dormitorios. A estrenar.

TOVAR. Vende pisos. Conde Se- 
púlveda. José Zorrilla. 3-4 dormi
torios. Construcción.

TOVAR. Vende piso, carretera V¡- 
llacastín. 4 dormitorios. Garaje 
opcional. Séptimo.

43 59 50 ® 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N6 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlo
sado Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT. SAN ILDEFONSO. 240 
m2. 2 plantas. Planta baja acondi
cionado para hostelería.

HABITAT: CEGUILLA (Junto 
Navafría). Preciosa casa 206 m2. 
Parcela 4.200 m2. Reciente cons
trucción. Buen precio. Visítela.

HABITAT: ZAMARRAMALA. 106 
m2. Seminueva. 3 dormitorios. 
Patio. Amueblada. Sólo 
13.000.000.

HABITAT: TIZNEROS. 147 m2. 
más estudio. Preciosas vistas. 
Totalmente rehabilitada. Buen 
precio.

HABITAT: SEPULVEDA. 276 m2.
Patio. Preciosas vistas. Ideal 
rehabilitación. Sólo 8.000.000.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. SI quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 s 44 30 33

VENTAS ▼
OCASION. Vendo piso céntrico 
zona San Millán. 103 metros. 
Gran calidad. Cocina-offis amue
blada. Urge venta. Teléfono: 
433001.

VENDO casa para rehabilitar jun
to Catedral. 3 plantas. 150 me
tros. Precio 6.000.000. Teléfono: 
433010.

VENDO piso frente Estación. 3 
dormitorios. Planta tercera (as
censor). Perfecto estado, cocina 
amueblada. Garaje. Precio 
13.000.000. Teléfono: 440312.

iDOJUITUODEmom
DECIA HACE50 AÑOS

LOS DISCURSOS DEL CAUDILLO PRODUCEN 
HONDA SENSACION E INENARRABLE 

ENTUSIASMO EN LAS CIUDADES

Sevilla.—Los recientes discursos pronunciados por Su Ex
celencia el Jefe del Estado ante el Consejo Nacional de F.E.T. 
y de las Jons y ante los productores concentrados en la plaza 
de Armería, con motivo de la conmemoración del 18 de Julio, 
han poducido en Sevilla una magnífica impresión, y se co
mentan en tonos y términos muy favorales y elogiosos, sobre 
todo en aquellos párrafos que hacían referencia al comunismo 
como peligro mortal. En los círculos sevillanos, aun después 
de pasados unos días de las oraciones del Caudillo, se sigue 
comentando, como ha hecho ver el Generalísimo, que el 
comunismo es el peligro más grande y más tangible de los 
tiempos y que hay que estar atentos para hacerle frente con 
todos los recursos de que se pueda disponer. La consecuencia 
general es que Franco, que salvó una vez a España de esta 
terrible amenaza, que nosotros ya hemos sentido en nuestras 
carnes, volvería sin duda a salvarla si la ocasión se repitiera.

M

VENDO casa individual centro 
Segovia. 280 metros. 4-7 dormito
rios, jardín privado, 2 garajes, 
gran calidad. A estrenar. Acepto 
piso o local parte de pago. Teléfo
no 440312.

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

APARTAMENTO nuevo. Un dor
mitorio. Muy luminoso. Jardín 
privado, piscina, tenis. Facilida
des de pago. 442522 (horas ofici
na).

SE VENDE piso en La Albuera, 3 
dormitorios, baño, aseo, exte
rior. Teléfono: 429722.

CAMARAS paneables de 2x2 con 
6 meses de uso y mostrador frigo
rífico. Teléfono 445294.

GESFUR

i . , ___  ___

| TERRAZA JARDIN LA MATITA
---------- COLLADO HERMOSO ----------

| SABADO 24 DE JULIO CENA/BAILE CON: |

“SWING BLAZERS”

Gestión Urbanística de Segovia, S.A.
(GESTUR SEGOVIA)

CONCURSO PARA LA EJECUCION DE OBRAS
Gestión Urbanística de Segovia, S.A. (GESTUR SEGOVIA, S.A.)
Convoca Concurso de Ejecución de las “OBRAS DE URBANIZACION Y 

DE DISTRIBUCION ELECTRICA Y ALUMBRADO PUBLICO FASE 1 DEL 
POLIGONO INDUSTRIAL DE CANTIMPALOS (SEGOVIA).

TIPO DE LICITACION: 66.771.638 pesetas.
PLAZO DE PRESENTACION DE OFERTAS: Hasta las 15 horas del día 15 

de Septiembre de 1993.
Los Proyectos, Presupuestos, Pliegos de Prescripciones Técnicas y Parti

culares se encuentran en las Oficinas de GESTUR SEGOVIA, calle Antonio 
Machado, número 6 - Entresuelo B (Segovia), hasta el día 6 de Agosto de 
1993.

El importe de este anuncio será por cuenta del Adjudicatario.
EL PRESIDENTE DE GESTUR SEGOVIA, Luis Pérez de Cossio.

Reserva de mesas: Telf. 40 30 77 pl azas  l imit ad as I
le...  : ■.esJ

9 f Junta de
8 6 Castilla y León
Delegación Territorial
Servicio de Agricultura y Ganadería. Segovia

OFERTA DE EMPLEO
PLAZA: Un Oficial 2- de Mantenimiento.
LUGAR DE TRABAJO: Centro de Pruebas de Porcino.- Hontalbilla (Sego

via).
REQUISITOS: Graduado Escolar, Bachiller Elemental, F.P. 1 o equivalen

te (o categoría profesional reconocida en Ordenanza Laboral o Convenio 
Colectivo); estar inscrito en el I. N. E. M. antes del 17-VII-93; estar en posesión 
del carnet de conducir B-1, B-2 ó C-1; Poseer conocimiento o experiencia 
profesional en las especialidades de: mecánica, electricidad y agrarias.

TIPO DE CONTRATACION: Laboral Temporal regulado en R.D. 2104/84.
SELECCION: Se efectuará el día 29-VII-93.
INFORMACION: Servicio Territorial de Agricultura y Ganadería. Secreta

ria Técnica. C/ Santa Catalina, 15. Teléfono: 41 72 89.

M.C.D. 2022
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tve1
15.30. -TOUR DE FRANCIA
16,10. - ABIGAIL
17,00.- TIEMPOS DE CONFLICTO
17,55.-LINGO
18,25. -ZONA DE JUEGO
19,00 -LA RUTA QUETZAL
19,30. - OBJETIVO INDISCRETO
20,05.- EL SUPERAGENTE 86
21,25. - COLORIN COLORADO
21,30— TELEDIARIO 2
22,15. - EL PRIMIJUEGO
22,30. - ESPECIAL CINE:

"Sombra enamorada"
00,30.- TELEDIARIO 3
01,15.- DIMENSION RAPPEL
02,15.-CINE DE MEDIANOCHE

“Daddy-O, un gran tipo"
03,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA Y PRESENTACION
08,00.- PINNIC
11,00.-SIN VERGÜENZA
11,30. -POBRE DIABLA
12,30 - NOTICIAS
12,35. - NO ME CORTES
13,30. -GUILLERMO TELL
13,55.-NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO-1
15,30.-ABIGAIL
16.20. -YEDRA
17,10. - NOTICIAS
17,15. -LA PRIMERA RESPUESTA
18,05.-JUGUEMOS AL TRIVIAL
18.35. -LA RUTA QUETZAL
19,05.- TIEMPOS DE CONFLICTO
20,05.- LINGO
20,35. - FLASH, EL RELAMPAGO HUMANO
21,25. - COLORIN COLORADO
21,30. - TELEDIARIO-2
21,57. - EL TIEMPO
22,00.- CINE PARA TODOS

“Adiós miss 4 de julio"
23.45. - CINE DE MEDIANOCHE

“René, la canne"
01,35.-TELEDIARIO-3
01,50.- VAMPIROS
02,35.- EL VIEJO POLICIA
03,35.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES: 

NATIONAL GEOGRAPHIC
16,30.-SESION DE VERANO

“La captura"
18,30.-SESION DE VERANO II

¿Quién recoge los pedazos"
20,05.- FUTBOL

España -Inglaterra
Intermedio incluye Tour de Francia
(Resumen)

22,00 - LA NOCHE DE... MATT DILLON
"Rebelde"

00,00.-EL ORGULLO DEL
TERCER MUNDO

00,30 - METROPOLIS
01,00.-BALONCESTO
02,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06.59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA
10.15. - UNIVERSIDAD DE VERANO
11,15.-EURONEWS
11,30. - DOCUMENTALIA: AFRICA VIVA
12.40. - DIME LUNA
13,30 -TOUR DE FRANCIA
14,30. - PARA NOSOTROS
15.00 -CIFRAS Y LETRAS
16,25. - LA ISLA DEL TESORO
16,30. - SESION DE VERANO (I)

"Siguiendo mi camino"
18.40. -LA TIERRA DEL KIWI
19,40. - INFORME DEL DIA
20,00.- BALONCESTO

España-Corea
21,30.-TOUR DE FRANCIA
21,45.- LOS SUPLEMENTOS
22.15. - POLICIA DE BARRIO
22.45 - TAL CUAL
00,15.- DOCTOR EN ALASKA
01,15.- VENUS TV
01,35.- CINE CLUB “Dolar"
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

PEQUEÑA PANTALLA

Antena 3 Televisión
15,30. - TELECINE

“Al acecho"
17,20. - COSAS DE CASA
17,45. -LA MERIENDA
18,30. - NUEVOS POLICIAS
19,30. -EL EQUIPO A
20,30. - NOTICIAS
21,00.- LOS VIGILANTES DE LA PLAYA
22.30. - FARMACIA DE GUARDIA
22,30. - EL PELICULON

“Revenge"
01,00.- NOTICIAS
01,30.- SUPERBOXEO
02,30.- CINE DE MADRUGADA

“Viaje sin fin"
04,15.- CIERRE DE EMISION

Mañana _________________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- LA MUJER SHERIFF
07,30.- MI BELLA GENIO
08,00.- VACACIONES ANIMADAS
09,45.- BONANZA
10,30. -LA DAMA DE ROSA
11,45. - SANTABARBARA
12,00.-ESTO SE ANIMA
13,00.- VACACIONES ANIMADAS
14,00.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.-CINE FIN DESEMANA
17,30.-CINE
19,30.-VAYA FAUNA
20,00.- LA CAMARA BAJA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- LOS VIGILANTES DE LA PLAYA
22.00. - LOS LADRONES VAN

A LA OFICINA
22,30. - AL FILO DE LA LEY
00,15.- QUEDATE CON LA COPLA
01,15.- NOTICIAS
01,45.- KICKBOXING
02.15.- SUPERBOXEO
03,00.- CINE DE MADRUGADA
04.45.- CIERRE DE EMISION

15,30. -TARDE DE CINE 
“El retomo de Hulk"

17,25. - APARTAMENTO PARA TRES
17,55. - CINE ESPAÑOL

“Las cuatro boda de Marisol"
19,45. - PAPA COMANDANTE
20,10. - LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45. - TELECUPON
21,10. - PRIMER AMOR
22,00 - CINE

"Danko, calor rojo"
00,15.- HISTORIAS DE LA CRIPTA
00,45.- CONTACTO CON TACTO
01,25.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,55.- LA MAQUINA DE LA VERDAD 

“Dionisio Rodnguez"
03,15.- DOS CONTRA EL CRIMEN
04,05.- CINE

“Tres noches violentas"
05,35.- GRAN CHAPARRAL

Mañana _________________
06,30.- AVANCE PROGRAMACION
06,35 - ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,40 - ARNOLD
10,10. -LA MUJER PROHIBIDA
11,00.-TOPACIO
11,35 -CINE MATINAL

“Crucero de verano"
13,25. -VEN A CANTAR
14,00.- LA CASA DE LA PRADERA
14,55. - ENTRE HOY Y MAÑANA
15,30. - TARDE DE CINE

“Dos abuelas y un bebé"
17,25. - APARTAMENTO PARA TRES
17,55 -CINE ESPAÑOL

“Tío, ¿de verdad vienen de París?"
19,45 -PAPA COMANDANTE
20,10. - LA RULETA DEL FORTUNA
20,45. - TELECUPON
21,10. - PRIMER AMOR
22,00 - CINE

"Soltera y madre en la vida"
23,40.- MAÑANA SERAN ESTRELLAS
01,05.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01.35.-EROTISIMO

"El despertar del placer"
03,15.- TWIN PEAKS
04.05.- CINE

“Ocho hombres"
06,05 - TAXI

15,00.-"CON SU PROPIA LEY"
16,46.- DOCUMENTAL: ¡TERREMOTO!
17,42.-“JINETES DE LEYENDA"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: ALF
21,00.-PADRES FORZOSOS
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- “LA ARMADURA DE DIOS"
23,25.-"LA VIDA DE BRIAN"
00,55.- “CAMINO DE RETORNO"
02,30.- "CUERPOS ARDIENTES"
03,55.- CIERRE

Mañana _________________
08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DESPIERTA PEQUE Y AL LORO
09,00.-VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- “BELLEZA INOCENTE"
11,35.- “DEMONIOS EN EL JARDIN"
13,14.- PIEZAS
13,35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- LOS CHICOS DE BEVERLY HILLS
14,30.- LA PANDILLA PLUMILLA
15,00.- “FUEGO, NIEVE Y DINAMITA"
16,44.- “EL CIELO PRÓXIMAMENTE"
18,31.- DOCUMENTAL
19,25.- PIEZAS
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- PADRES FORZOSOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +:

“LABIOS ARDIENTES"
00,05.- “LOS COMMITMENTS"
01,58.- “FANTASIAS EROTICAS"
03,20.- “HASTA LA NOCHE, MI AMOR"
05,12.- "SECUESTRO DE UN MENOR"
06,43.- “SI EL ZAPATO AJUSTA"

V
TELEMADRID

15,00.-EL INSPECTOR GADGET
15,30.-CINE DE TARDE (I)

"Doble triunfo"
17,40.-CINE DE TARDE (II)

"Asalto al poder"
19,35 - LAS AVENTURAS DE FLY .
20,00.- OLE TUS VIDEOS (II)
21,00.-TELENOTICIAS
21,40.-ASI ES LA VIDA
23,00.- CINE. UNA DE MIEDO

"Con la bestia dentro"
00,50.- TELENOTICIAS
01,05.- CINE: SALA DE MADRUGADA

"El hombre de Alcatraz"
03,35.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _________________
08,15.- ¿CUAL SERIA SU VEREDICTO?
08,45.- A SABER
09,15.- VICTOR: CURSO DE FRANCES
09.30.- DALLAS
10,25,-ESPANTAPAJARSOY 

LA SEÑORA KING
11,20 - LOS MONSTERS
11,45.- BAMBOO
11,55.-FUERZA G
12,20.- COOL MC COOL
12,45.- LAS TORTUGAS NINJA
13,10.- JAMES BONO JUNIOR
13,35.- LA BOLA DEL DRAGON Z
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- EL INSPECTOR GADGET
15,30.- LAS AVENTURAS DE FLY
15,55.- LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
16,30.- CINE PROGRAMA DOBLE
20,05 - LOS CASOS

DEL PADRE DOWLING 
21,00-TELENOTICIAS
21,20.- EL TIEMPO
21,25.-EN ACCION
21,30 -IMPREVISIBLE
00,15.- TELENOTICIAS
00,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA '
02,15.- BRIGADA ESPECIAL
03,05 - CAGNEY Y LACEY
04,00 - INFORMACION CULTURAL

POLICIACA

LA CAPTURA ★★★ 
(LA 2. 16,30).— La acción 
de la película se desarrolla en 
México. Un honrado conta
ble es acusado de un robo 
que no ha cometido. El acu
sado solicitará la ayuda de un

DRAMA

¿QUIEN RECOGE 
LOS PEDAZOS? ★ (LA 
2. 18,00).— Tras varios 
años de insistencia, Lynnette 
consigue el divorcio de su 
marido. Para ella comienza

DRAMA

SOMBRA ENAMORA
DA ** (TVE-1. 22,30).— 
Un matrimonio feliz decide 
adoptar una niña porque ellos 
no pueden tener hijos. Para 
July, la mujer, que padece una

ACCION

REVENGE ★★★★ 
(ANTENA 3. 22,30).—Un 
ex piloto se dirige a México 
para pasar una temporada en 
casa de su amigo Tiburón 
Méndez, uno de los hombres

DRAMA

DADDY-O, UN GRAN 
TIPO * (TVE-1.02,15).— 
Phillipe, un joven camionero 
y cantante aficionado al rock 
and roll, es acusado de pro
vocar un accidente de tráfico

Excepcional. ***Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

14,30.- REDACCION 21.
INFORMATIVO EN DIRECTO

15,00.- SERVICIO SEGOTEX. INFORMA
CION LOCAL

22,00.- PISTONES
22,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO 
23,00 - SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO

SALA 1
A las 8,00 y 11.00:

“Una proposición 
indecente”

¡La película más esperada 
en España!

SALA 3
A las 8.10 y 11,10:

“MADEIN 
AMERICA”

SONIIX) DOLBY STBRIO

detective privado para de
mostrar su inocencia. El in
vestigador empieza a traba
jar y desvela una complicada 
trama que tenía como objeti
vo conseguir un importante 
botín.

una dura etapa en la que ha
brá de enfrentarse sola a in
numerables problemas. Su 
situación económica es críti
ca, puesto que su ex esposo 
no la cede los enseres.

enfermedad del corazón, el 
niño es el complemento de su 
felicidad, pero su marido no 
termina de adaptarse, puesto 
que la pequeña altera la feli
cidad de la pareja.

más poderosos del país. Allí 
conoce a Miryea, la esposa 
de Tiburón, una bella y sofis
ticada joven que está aburri
da de la vida que lleva junto 
a él.

en el que muere su amigo 
Sony. A Phillipe le retiran el 
permiso de conducir; él, que 
es inocente, se dedica a in
vestigar el entorno de su ami
go.

Mañana _________________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
13,00.-MUSICAL 21

Musical
13.30.-LA COCTELERA

Programa del motor
14,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO
15,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
22,00.- LA COCTELERA
23,00.- REDACCION 21.

INFORMACION EN DIRECTO
23,30.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

“DRAGON”
SONIDO 

DOLBY STEREO

1LOS ZULOAGA^ 
CINE DE VERANO
“Un horizonte 
muy lejano”

A las 10,45 de la noche

M.C.D. 2022
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NO FUMAR NUNCA 
ANTE NIÑOS

La Agenda para la 
Protección del Medio 
Ambiente de Estados 
Unidos (EPA) pidió ayer 
a !<m ¡ ciudadanos de este 
país que no fumen en sus 
casas y, además, que no 
lo hagan nunca en pre
sencia de niños. La peti
ción forma parte de un 
programa de educación 
pública que persigue re- 
dudr la exposidón al 
humo del tabaco de las 
personas no fumadoras, 
es dedr, evitar que res
piren lo que se conoce ya 
como “d humo de segun
da mano” y que, según la 
EPA, causa cáncer. La 
EPA explica los riesgos 
que para la salud com
porta el tabaco, especial
mente para los niños e 
indica que cada año se 
registran entre 150.000 y 
300.000 casos infantiles 
de ínfecdones de pul
món produddas por el 
“humo de segunda 
mano”. Entre otras co
sas. se recomienda la 
protección de los niños 
del tabaco, tanto en sus 
hogares como en las es
cuelas y en las guarde
rías, es decir, en aquellos 
lugares donde los niños 
pasan más tiempo.

No sabemos si habrán 
oído estos datos todos los 
integrantes del Gobier
no de Lituania, pero han 
prometido dejar de fu
mar en la oficina y en sus 
casas a petición del mi
nistro de Salud Pública, 
Jurgis Bredikis, y han 
formado así el primer 
Gabinete de no fumado
res. La obstinación de 
Bredikis, cardiólogo, 
profesor de medicina y 
militante antitabaquis
ta. consiguió que todos 
los miembros del Go
bierno firmasen por es
crito su solemne jura
mento de dejar de fu
mar, como parte de la 
campaña contra el taba
co en Lituania.

■ VISTO Y NO VISTO-------  ------

¡AL RICO BACHE!.— Pese a los denodados esfuerzos municipales por pavimentar adecuadamente 
las calles de nuestra ciudad, siempre queda alguna menos favorecida por la suerte. Este es el caso de la 
de Leopoldo Moreno, cuyo tramo final se asemeja más a un paisaje lunar que a lo que debería ser una 
vía en condiciones. Parece ser que el tratamiento que se da a esta calle es el de bachearla con gravilla 
cada cierto tiempo, material que aparece en medio de la calzada o esparcido por sus arcenes debido a la 
precariedad del arreglo. ¿Habrá soluciones definitivas?.— (Foto Juan Martín).

■ MISCELANEA ■ —

La agresora justifica su actitud en una carta a Fraga

Una militante del PP agrede a una diputada 
del PSOE en el Parlamento gallego

La empresaria viguesa Karina Fálagan propinó ayer una bo
fetada, en la cafetería del Parlamento de Galicia, a la diputada 
socialista Rosa Miguélez, poco antes de iniciarse una sesión ple- 
naria de la Cámara.

Santiago de Compostela 
(Efe).— Fálagan, que regenta un 
restaurante, es militante del Par
tido Popular. Ante la presencia 
de parlamentarios y periodistas, 
la empresaria preguntó a la dipu
tada si era Rosa Miguélez y, al 
confirmar su identidad la repre
sentante socialista, le dio una bo
fetada sin mediar explicación al
guna. El incidente provocó la 
suspensión de la sesión y la reu
nión de la Mesa del Parlamento, 
donde se acordó presentar una 
denuncia contra la militante po
pular, en la que la Cámara galle

ga se personará como acusación. 
Asimismo, el conselleiro de Re
laciones Institucionales, Víctor 
Vázquez, informó que “la reso
lución final por parte del PP será 
la inmediata expulsión de la 
agresora", porque —dijo— “un 
militante no puede tener estos 
comportamientos”.

Karina Fálagan indicó poste
riormente que ha enviado una 
carta al presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, en la que trata de 
justificar su acción. Fálagan ex
plica a Fraga que recriminó a la 
diputada por haberla calificado 

de “puta” en una sesión parla
mentaria hace dos años e indica 
que intentó explicarle a la dipu
tada que ella era una “currante 
como la copa de un pino", que 
trabaja “como una leona para so
brevivir”. En la misiva, la mili
tante del PP confiesa que le dio 
“una leche” a Miguélez, después 
de que ésta le respondiera al re
ferirse a su dedicación al trabajo 
con la frase de que “ese es tu 
problema". Finalmente, Fálagan 
reconoce que la mediación del 
diputado del PP Manuel Pérez 
evitó que golpease de nuevo a la 
parlamentaria, “pues si no le ten
dría que pagar la estética Tonto- 
lín y Cia”, agregó, en referencia 
al secretario general del PSdeG- 
PSOE, Antolín S. Presedo.

• ¿Sabía usted que en 
Francia se destruyen 
impunemente los car
gamentos de frutas y 
hortalizas procedentes 
de España ante la indi
ferencia de la Policía? 
¿Sabía usted que en 
Francia se amenaza a 
los supermercados que 
venden productos hor- 
tofrutícolas españoles? 
¿Sabía usted que los 
clientes franceses de 
nuestros agricultores, 
por miedo a resultar 
agredidos, están dejan
do de comprar produc
tos españoles? ¿Sabía 
usted que durante la pa
sada campaña se im
portaron decenas de 
miles de toneladas de 
patatas francesas mien
tras los productores es
pañoles tiraban o rega
laban su mercancía? 
¿Sabía usted que des
de nuestro ingreso en la 
CE las ventas de ali
mentos franceses en 
nuestro país se han 
multiplicado por siete, 
mientras que las ventas 
de alimentos españoles 
al otro lado de los Piri
neos sólo ha crecido 
por dos? ¿Sabía usted 
que en 1992 el déficit 
comercial agroalimen- 
tario con Francia fue de 
64.000 millones de pe
setas?

• A tenor de los datos 
aquí condensados, los 
dirigentes de ASAJA pi
den la solidaridad de los 
consumidores segovia- 
nos para boicotear al 
gabacho no comprando 
los artículos del país ve
cino. Sólo falta que In- 
duráin se vista de torero 
en los Campos Elíseos 
y vierta una lata de fa
bada asturiana o de ju
diones de La Granja en 
la ensaladera que la es
calera que le acreditará 
como tricampeón del 
Tour.
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El PATIO 
DE TU CASA

Disfruta de lo tuyo.
Si lo más tuyo se considera Patrimonio de la Humanidad.

Si lo tuyo atrae cada año a miles de visitantes. Si tu 

Camino es seguido desde hace mil años y es la primera 

ruta turística de la Historia. Si la mayor parte del 

recorrido Jacobeo en España transcurre por Castilla y 

León y es considerado por el Consejo de Europa el 

"Primer Itinerario Cultural Europeo". Si toda esta riqueza 

artística y cultural te pertenece, a qué esperas para 

conocerla. Ponte en marcha y disfrútala. Es toda tuya.

EL CAMINO DE SANTIAGO 
en Cast il l a y León

Junta de
Castilla y León

M.C.D. 2022
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RIAZA

El próximo 
sábado se 
celebra el 
XVIII premio de 
pintura rápida

____________
Convocado por el Ayunta

miento de la villa el próximo 
sábado día 24 se celebra laXVIII 
edición del premio internacional 
de pintura al aire libre “Villa de 
Riaza”. -

Podrán participar en él todos 
los artistas nacionales y extran
jeros que lo deseen, pudiéndose 
inscribir hasta las 10,00 horas 
del día de celebración.

El tema a realizar es “Riaza y 
su entorno”, admitiéndose todas 
las técnicas y procedimientos 
pictóricos y todas las tendencias 
y corrientes. El tamaño de las 
obras será de un mínimo de 35 
por 38 centímetros y un máximo 
de 100 por 81 centímetros, y de
berán ir firmadas por el autor.

Los lienzos se presentarán en 
el Ayuntamiento para su sellado 
de 15 a 17 horas del día 23 de 
julio y de 9 a 10 horas de la 
mañana del día 24 de julio, pu- 
diendo comenzar el trabajo in
mediatamente después de su se
llado.

El lienzo se presentará para su 
sellado sin ningún tipo de prepa
rado y totalmente limpios. El 
concurso finalizará a las 19 ho
ras en que se recogerán las obras 
para su valoración.

El jurado calificador—perso
nalidades artísticas—, perma
necerá en el anonimato hasta el 
momento del fallo, a las veinte 
horas y treinta minutos del día en 
que se celebre el certamen.

Se han establecido tres pre
mios. El primero está dotado con 
200.000 pesetas y diploma, y el 
segundo y el tercero con 100.000 
pesetas y diploma.

CANTIMPALOS

Cientos de personas 
celebraron en la localidad la

“Fiesta de la Juventud”
_____________  ____ ______ _M.R.

En su origen hace ya 20 años, 
se pretendió crear una fiesta de 
la juventud, en la mitad del ve
rano, sólo a nivel local, en la 
cual participaban, los quintos y 
quintas, y con ello los demás 
jóvenes.

Para recoger fondos, se hacía 
a lo largo del año actividades 
culturales como teatros, depor
tes, concursos, etc., actuando 
como protagonistas los propios 
jóvenes.

Era tradicional la misa de ca
mpaña y excursión fin de fiesta, 
visitando algún lugar de la costa.

Poco a poco se ha ido reno
vando y modificando en algu
nos aspectos. Hoy es conocida 
por sus verbenas al aire libre, 
con la actuación de grupos mu
sicales.

Este año cabe señalar que la 
afluencia de jóvenes ha sido ma
yor que la de años anteriores.

Se celebrará del 30 de agosto al 3 de septiembre enel CENEAN

La conservación los montes, 
a debate en la Semana Cultural

La conservación y uso de 
los montes de Vaisaín desde 
el siglo XVIII a nuestros 
días serán parte de los te
mas objeto de análisis de la 
Semana Cultural, que se 
celebrará este año entre los 
días 30 de agosto a 3 de sep
tiembre en las instalaciones 
del CENEAN bajo la orga
nización de la asociación de 
vecinos de la localidad.

_______ ________ J.C.M.R.
Ya en su quinta edición y 

contando con la colaboración 
de ICONA y de las principales 
instituciones locales y provin
ciales, la Semana Cultural 
dará inicio el 30 de agosto con 
una conferencia-coloquio del 
director del monte de Vaisaín. 
Javier Donés, en la que anali
zará el sistema de explotación, 
uso y conservación de las 
11.000 hectáreas que integran 
el primer espacio natural de la 
provincia de Segovia. Sin em
bargo, la asociación organiza
dora pretende que el análisis 
ofrezca una visión integrado- 
ra, para lo que prevé la presen
cia del Instituto Nacional de 
Investigaciones Agrarias que 
pondrá de manifiesto un tra
bajo de investigación cientí
fica sobre el estado del pinar 
en el siglo XVIII, durante el 
reinado de Carlos III, monar
ca que impulsó el traspaso 
del monte de manos de la 
Comunidad de Segovia al 
Estado.

El programa de conferen
cias-coloquio se cerrará con la 
intervención de la asociación 
“La Vereda” de San Ildefonso 
que hará un chequeo a la sitúa- 

jóvenes de distintas localidades, 
se han desplazado hasta Cantim- 
palos para divertirse en la noche 
y madrugada del día 16 y 17 de 
julio. Había un gran ambiente 
festivo por puestos, pistas de 
motos, atracciones para los pe
queños, etc. Los grupos musica
les animaron mucho, tocando 
música para todos los gustos y 
edades.

La fiesta se prolongó hasta al
tas horas de la madrugada. A 
pesar de que la música terminó, 
la juventud tenía ganas de más 
fiesta y continuó por los bares y 
terrazas bailando.

Ya a esas horas se tiene ham
bre. no podía faltar los bocadi
llos de chorizo, producto típico 
de Cantimpalos. Para dar el to
que final, la gran chocolatada 
debajo del puente, para todos los 
asistentes. Seguidamente se pro
cedió a la limpieza de calles y 
plazas.

VALSAIN

Restos del histórico palacio de la localidad de Vaisaín. j .c .m.r .

ción de las rúenles y veneros 
naturales del valle del Eresma, 
además del etnólogo y cera
mista segoviano Ignacio Sanz 
quien protagonizará la presep- 
tación del audiovisual “Hacer 
Plaza”, que realizado por el 
CENEAN recoge el tradicio
nal proceso constructivo de la 
antigua plaza de toros y feste
jos de Vaisaín.

Para cmpletar el programa 
de actos, la asociación preten
de que las salas del CENEAN 
se llenen con la obra pictórica 
de la artista segoviana Berta 
Unturbe, que durante este 
mismo año acaba de exponer 
en el Torreón de Lozoya. En 
anteriores ocasiones, el CE
NEAN acogió las obras de

El VIII Día de Campo y Paz reunirá 
a numerosos mayores en el 

paraje del santuario de Hornuez
_ __  _ A.S.

El día 28 de julio se celebrará 
en el bello paraje del santuario 
de Homuez el VIII Día de Cam
po y Paz, al que se espera acudan 
como en años anteriores gran 
cantidad de mayores segovia- 
nos.

El santuario de Homuez, si
tuado en el magnífico enebral 
del nordeste de la provincia, en 
el que se apareció la Virgen el 
año 1246. responde a las necesi
dades del jornada, que busca 
desde sus orígenes los lugares de 
la provincia más destacados por 
su belleza, historia y simbolis
mo.

Organizado por la Caja de 
Ahorros de Segovia, los días de 
campo y paz pretenden desde 
hace ocho años que los jubilados 
segovianos disfruten de una 
agradable jornada de conviven
cia y amistad encontrándose con 
amigos y lugares que muchos de 
ellos llevaban tiempo sin encon
trarse.

Rufino López España y Lope 
Tablada.

Junto a la exposición foto
gráfica de Juan Antonio Ma- 
rrero sobre las otras fuentes de 
Vaisaín, la asociación de veci
nos de Vaisaín, la asociación 
de vecinos rodeará el progra
ma con actuaciones a cargo 
de grupos folklóricos de la 
provincia y región como el 
centro de creación dramática 
“Agada” de Arenas de San 
Pedro.

Paralelamente, acaban de 
convocarse sendos concursos 
de cuentos y poesía para todos 
aquellos participantes que po
drán enviar sus composicio
nes al CENEAN hasta el 23 de 
agosto.

A lo largo de la jomada los 
participantes tendrán ocasión de 
de asistir a una misa de campaña, 
como de disfrutar de juegos, bai
les, danza y otras diversas acti
vidades. En esta ocasión la cita 
coincide con el “Año Europeo 
de las Personas Mayores y de la 
Solidaridad entre Generacio
nes”, lo que dará mayor enfásis 
a la jornada y a su importancia 
entre los mayores de Segovia, 
los cuales viven ya el Día de 
Campo y Paz como una ocasión 
única para reencontrase.

Segovia tiene un índice de ju
bilados muy elevado. Por ello la 
Caja de Segovia lleva años dedi
cando una atención prioritaria a 
los jubilados. Como en años an
teriores en esta ocasión no ha 
regateado esfuerzos en la orga
nización de este acontecimiento, 
al que invita a un colectivo que 
llega en Segovia a la cifra de 
40.000 personas, y que se po
drán informar del viaje en los 
100 centros de la provincia.

La comunidad 
“Llanasa” 
reclama el agua 
de la cacera del 
Cambrones 
_____ :

La comunidad “Llanasa-81" 
ha remitido un escrito al presi
dente de la Confederación Hi
drográfica del Duero y al conse
jero de Medio Ambiente de la 
Junta pidiendo que el caudal de 
la cacera del Cambrones vuelva 
a su cauce natural.

En el escrito dirigido a la Con
federación, el apoderado legal 
de la comunidad, Carlos Carras- 
co-Muñoz de Vera, afirma que 
se ha desviado todo el caudal de 
la cacera por el nuevo entuba- 
miento “peligrando la vida del 
ganado y con absoluto desprecio 
de los vecinos que han quedado 
desabastecidos”. El apoderado 
legal insta a que se vuelva a con
ducir el agua por el cauce natural 
y a dar acometida a los vecinos. 
Asegura que en caso contrario se 
procederá, “con el mayor rigor 
de la ley a reclamar personal
mente al presidente de la Confe
deración todos los daños y per
juicios económicos que esta ac
tuación— a la que califica de 
prevaricadora por despreciar 
una sentencia del Tribunal Supe
rior de la región— pudiese oca
sionar”.

En la carta remitida a la Junta, 
los afectados también instan, en 
este caso al consejero de Medio 
Ambiente, a la devolución del 
agua a su cauce antiguo, ya que 
consideran que la derivación del 
agua al entubado de las urbani
zaciones no respeta los mínimos 
ecológicos, “además de no res
petar los derechos conocidos por 
la Justicia a las tomas de agua 
por parte de los vecinos cuyas 
casas y ganado quedan desbaste
cidas. Igualmente, de no llevarse 
acabo la petición harán respon
sable al consejero de la Junta.

AGRICULTURA

Prohibido el uso 
de hormonas 
para la 
producción láctea

Las organizaciones agrarias 
apoyan la decisión de la Comi
sión Europea de mantener la 
prohibición de uso de la somato- 
tropina bovina (BST) hasta el 
año 2000. La BST es una hormo
na que puede hacer aumentar la 
producción láctea hasta un vein
te por ciento.

Los laboratorios productores 
en cambio califican esta deci
sión como “una injusticia per
petrada por la Comisión de las 
Comunidades Europeas".
sector lácteo español ha apoyado 
—aunque con matices— esta 
decisión comunitaria de carácter 
temporal que se encuentra a a 
espera de que los “Doce" armo
nicen sus legislaciones respect* 
vas. ._

La Unión de Pequeños Agr1 
cultores (UPA) se ha mostrado 
en contra del uso de la BST.
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La continua contami
nación y polución de nues
tros ríos y arroyos hicie
ron declinar las poblacio
nes de distintos vertebra
dos e invertebrados que 
hasta no hace muchos 
años, aunque localizados, 
eran fácilmente observa
bles por nuestros sotos, 
vegas y riberas.

Sujalimentación se basa en la caza de pequeños peces. bermejuelas y tal vez algún gobio 

Sólo dos ejemplares de martín pescador 
quedan en el término municipal

La contaminación de los ríos está haciendo desaparecer a numerosos animales

ALFREDO LOPEZ/ALVARO RIÑELA
Todo un equilibrio ecológico 

formado paso a paso y compues
to por multitud de seres vivos, 
vio cómo se iba alterando, dete
riorando y degradando su hábi
tat, fue entonces cuando muchas 
de esas especies empezaron a es
casear e incluso a desaparecer, 
dejando a nuestros ríos y arroyos 
huérfanos de vida animal.

De entre toda una larga y ex
tensa lista de especies afectadas, 
algunas de las cuales, ya no exis
ten en el término de nuestro pue
blo, quiero destacar la presencia 
de un pequeño pájaro multico
lor, muy difícil de observar de
bido a su conducta arisca y a su 
extraordinaria rareza; me refiero 
al martín pescador, (Alcedo 
atthis).

Verdadera joya ornitológica 
al borde de su total desaparición, 
pues sólo nos quedan dos ejem
plares, que aunque viven en un 
trozo de ribera perteneciente ya 
a otro término municipal, fre
cuentan y penetran de vez en 
cuando el nuestro.

Su bella librea junto con la 
forma compacta de su pequeño 
cuerpo y la rapidez en vuelo que 
le ha otorgado la Naturaleza, es 
conocido con el calificativo de 
torpedo azul.

La primera vez que observé al 
martín pescador, (Alcedo 
atthis), fue en verano de 1988 y 
hasta la fecha continúa habitan
do en cierto arroyo de forma se
dentaria, pues es una especie 
bastante territorial.

Resulta complicado describir

t
IV ANIVERSARIO 

LA SEÑORA 

D.sAnisia HerráezNavas 
Falleció en Segovia el día 23 de julio de 1989 

Habiendo recibiendo los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se celebre mañana, día 23, 
a las 8 de la tarde, en la iglesia parroquial 
de Santa Eulalia, será aplicado por el 
eterno descanso del alma de la finada.

Su esposo, Eusebio Gómez 
Gómez; hijos, María del Pilar y 
Miguel-Angel Gómez Herráez; 
hermanos, hermanos políticos, 
sobrinos y demás familia,

Agradecerán la asistencia 
I a tan piadoso acto.

a un ave que presenta un plumaje 
tan llamativo y vistoso, tan lleno 
de colorido y belleza.

El martín pescador, (Alcedo 
atthis), destaca por el azul metá
lico de su dorso. Las partes infe
riores o ventrales son de un bo
nito rojo anaranjado; tres regio
nes quedan con plumas blancas: 
la garganta y dos bandas ubica
das detrás del oído.

Silueta

Su silueta se caracteriza por 
su pequeño y rechoncho cuerpo, 
cabeza grande que termina en un 
pico tipo puñal adaptado a su 

El alcotán (Falco subbuteo), formidable ave de 
presa diurna, hoy desgraciadamente, también 

muy escasa, es uno de los pocos enemigos 
naturales, que con su potente vuelo puede 

capturar con éxito al martín pescador

peculiar dieta alimenticia. Cola 
corta, al igual que sus patas que 
son rojas.

Atendiendo a la alimentación 
de la especie nuestro protagonis
ta ocupa tramos medios de ríos y 
arroyos siempre y cuando éstos 
se encuentren exentos de conta
minación, ya que este pequeño 
pájaro sólo pesca en aguas lim
pias y puras. Es por eso, que el 
fuerte de la población segoviana 
se distribuya especialmente por 
áreas y localidades más serranas 
en donde los ríos conservan gran 
parte de su pureza y el trasiego 

humano es mucho menor.
Descubrir a esta bella ave pes

cando es tarea complicadísima, 
máxime cuando las orillas del 
arroyuelo en donde realiza estas 
espectaculares maniobras se en
cuentran provistas por una tupi
da vegetación herbácea y arbus
tiva, muy propia de zonas húme
das.

Según mis observaciones en 
el campo, el cazadero está cons
tituido aproximadamente por 
1,3 km. de arroyo, y si el martín 
pescador (Alcedo atthis), no se 
siente acosado ni molestado por 
el hombre, rara vez se observa al

ave más lejos.
A la hora de pescar el indivi

duo se aposta en un posadero 
utilizado día tras día, y que casi 
siempre suele ser una rama seca, 
desde el cual otea todos los mo
vimientos de sus presuntas pre
sas que se desenvuelven con 
gran agilidad en el medio líqui
do: el agua.

Alimentación

Dos técnicas de caza emplea 
el martín pescador, (Alcedo 
atthis), a la hora de procurarse su 
sustento. Aunque casi siempre 
se lanza en picado desde su po
sadero contra el agua, algunas 
veces se cierne sobre el arroyo 
con el fin de escuadriñar deteni
damente la charca o remanso en 
donde pesca.

Aunque apenas tengo datos 
sobre la alimentación de la espe
cie, debido a la gran distancia 
que en la mayoría de las veces 
me veo obligado a observar al 
martín pescador, (Alcedo 
atthis), ayudado por mis pris
máticos, ésta debe estar com
puesta básicamente por peque
ños peces de hasta 6 y 7 cm. 
bcrmejuelas, (Rutilus arcasi), y 
tal vez algún gobio (Gobio go
bio). Batracios en formas in
maduras y juveniles, cabezo
nes y renacuajos, ranas peque
ñas, (Rana ridiburda).

Invertebrados acuáticos como 
Ditiscos e incluso pequeños mo
luscos e insectos como las libé-

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda. Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE 

DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE SEGOVIA

Una bella imagen de un ejemplar de martín pescador. a  s

lulas, tan características de estos 
ecosistemas, deben complemen
tar la dieta alimenticia del martín 
pescador (Alcedo atthis), apenas 
tiene predadores que puedan ac
tuar sobre él.

El alcotán (Falco subbuteo), 
formidable ave de presa diurna,

Amenazas humanas
Continúa el martín pesca

dor (Alcedo atthis), pade
ciendo una excesiva presión 
por parte nuestra que aunque 
no le afecta directamente sí 
repercute gravemente en el 
medio en donde pesca, vive y 
tal vez se reproduzca. Un me
dio cada vez más alterado, un 
medio que cada vez ofrece 
menos protección y esperan
za a esta rara especie, en de
finitiva un medio que desapa
rece.

La destrucción de la vege
tación ribereña, las podas y 
talas en muchos casos abusi- 

hoy desgraciadamente, tam 
bién muy escasa, es uno de los 
pocos enemigos naturales, que 
con su potente vuelo (capaz de 
superar los 250 kilómetros 
hora en picado), puede captu
rar con éxito al martín pescador 
(Alcedo atthis).

vas, el arrojo de basuras y 
otros desechos humanos en 
nuestros arroyos, la polución 
de nuestras aguas, la cons
trucción de pequeñas presas 
así como de los ruidosos mo
tores que secan nuestros ya 
exiguos arroyuelos en verano 
ejercen una alarmante ame
naza ya no sólo para el martín 
pescador. (Alcedo atthis), 
sino para toda una comunidad 
de seres vivos. Parece estar 
pues muy cercano el fin para 
nuestro último martín pesca
dor, (Alcedo atthis). ¡¡Con
servémosle!!
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ASAJA 
representará a 
la CEOE en la 
negociación 
del pacto social

Madrid. (Ical/C.A.).— La 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) tiene 
prácticamente asegurada su pre
sencia en el diálogo sobre el pac
to social ya que, según ha decla
rado su presidente, Pedro Bara
to, “en los temas relacionados 
con el sector agrario la CEOE 
cedería su silla a ASAJA". Las 
otras dos organizaciones mayo- 
ritarias —COAG y UPA— han 
solicitado también que se las 
convoque a dicho diálogo.

Por otra parte, el ministro de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, Vicente Albero celebrará 
en los próximos días su primer 
encuentro con los dirigentes de 
las organizaciones profesionales 
agrarias reconocidas como inter
locutores por el MAPA.

El presidente de ASAJA ha 
manifestado que su organiza
ción “vigilará muy de cerca” las 
actuaciones del nuevo ministro 
“dentro y fuera de nuestras fron
teras". Barato afirma que el diá
logo debe producir resultados 
que se traduzcan en acciones 
concretas ya que “esto es lo im
portante, y no sentarse a hablar 
por hablar”.

La consecución del pacto so
cial es valorada por todos los 
interlocutores como fundamen
tal para superar la crisis.

Cuatro 
trabajadores de 
la Junta heridos 
en un accidente 
de helicóptero

Burgos. (leal).— Cuatro per
sonas resultaron heridas al preci
pitarse al suelo el helicóptero en 
el que viajaban, perteneciente al 
Servicio de Extinción de Incen
dios de la Junta de Castilla y 
León.

José Luis Sebastián Crespo, 
miembro de la cuadrilla de per
sonal de Montes, permanece in
gresado en la Unidad de Cuida
dos Intensivos del Hospital Ge
neral Yagüe de Burgos, mientras 
que su compañero Marcelino 
Ayala Alarcía se encuentra en 
observación.

Los otros dos heridos en el 
accidente ocurrido en la provin
cia burgalesa, el guarda forestal 
Víctor Vítores Alarcia y Cle-

• mentino Bartolomé Ortíz, fue
ron atendidos de sus heridas en 
el servicio de urgencia del mis
mo hospital y dados de alta 
posteriormente.

Resultaron ilesos en el mismo 
accidente el piloto del helicópte
ro, Francisco Lucas Muelas, y 
José Salazar Ruiz.

El suceso tuvo lugar a las 
19,25 horas de ayer en la zona 
de La Caída del Alto de San 
Pedro, en el término municipal 
burgalés de Santa Cruz del Va
lle Urbión. La causa del acci
dente podría ser un fallo mecá
nico en la turbina.

Los h¡jos de los monarcas españoles recorrieron parte del Camino de Santiago

El Príncipe y las infantas renuevan en Burgos 
el compromiso jacobeo de la Corona de España

El Príncipe Felipe y las in
fantas Elena y Cristina reno
varon ayer en Burgos el com
promiso jacobeo de la Coro
na española, al peregrinar a 
pie por el tramo del Camino 
de Santiago que une Villa- 
franca Montes de Oca y San 
Juan de Ortega.

San Juan de Ortega (Bur
gos) (Efe).— Don Felipe y sus 
hermanas concluyeron en la 
iglesia románica de San Juan 
de Ortega su peregrinaje por 
tierras burgalesas, después de 
cubrir en tres horas los quince 
kilómetros que separan Villa- 
franca y la hospedería de San 
Juan de Ortega, donde almor
zaron.

La anécdota de la jomada se 
vivió muy cerca de la hospede
ría de San Juan, cuando el 
Príncipe sorprendió a un pere
grino preguntándole por el 
peso de su mochila, y éste le 
pidió que posase con él para 
hacerse unas fotografías.

A las nueve y cuarto de la 
mañana, los tres hijos de los 
Reyes llegaron a Villafranca 
en un todo terreno procedentes 
de Santo Domingo de la Calza
da. donde fueron recibidos por 
el presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José Lu
cas, y otras autoridades locales 
y provinciales.

Antes de emprender el ca
mino. Don Felipe y las infantas 
asistieron a la misa de peregri
nos, en la que el párroco de la 
iglesia de Santiago, Pedro 
Martínez, destacó el carácter 
social de la ruta jacobea, “que 
lo mismo acoge a peregrinos 
reales como a gente corriente”.

Don Felipe, Doña Elena y 
Doña Cristina emprendieron

El Ejecutivo e Iberdrola firman 
un convenio marco para el 

desarrollo económico de la región

Bécker: “España no puede estar 
conforme con el reparto de los 

fondos estructurales”
Valladolid. (leal).— La Junta 

de Castilla y León y la empresa 
eléctrica Iberdrola han suscrito 
un convenio marco de coopera
ción para fomentar el desarrollo 
económico en la región, finan
ciación de proyectos y reactiva
ción del tejido empresarial.

El convenio, firmado por el 
presidente del Ejecutivo autonó
mico. Juan José Lucas, y el pre
sidente de Iberdrola, Iñigo Oriol 
Ybarra, tendrá una vigencia de 
dos años y prevé la creación de 
un grupo de trabajo que evaluará 
los proyectos que se presenten 
así como la aportación de fon
dos, instalaciones y recursos hu
manos necesaria para la conse
cución de los obetivos.

Juan José Lucas destacó la im
portancia que supone “estable
cer acuerdos con una entidad de 
esta envergadura en esta época 
de crisis en la que es primordial 
generar confianza e ilusión en la 
inversión empresarial". Lucas, 
que eludió pronunciarse sobre

TELEFOTO EFE

Principe e infantas recorriendo la ruta jacobea con la concha de la Orden de Santiago sobre el pecho.

su peregrinación a las 10,05 
horas, ataviados con ropa de
portiva y con la concha de la 
Orden de Santiago sobre el pe
cho.

Esta peregrinación ha sido 
organizada por las cuatro órde
nes militares, Alcántara, Mon
tosa, Calatrava y especialmen
te la de Santiago, de la cual el 
Príncipe Felipe es Comenda
dor Mayor de Castilla. En su 
trayecto, los hijos de los Reyes 
estuvieron acompañados por 
veinte caballeros de la Orden 
de Santiago, algunos de ellos 
grandes de España, como el 
duque de Alburquerque.

Los peregrinos llegaron a la 
ermita de Valdefuentes, a seis 

las reivindicaciones del Gobier
no autónomo en materia energé
tica, señaló que el convenio mar
co “profundiza en los acuerdos 
para el desarrollo industrial de 
Castilla y León en el cuatrienio 
1992-1996, planteado en el últi
mo debate sobre el estado de la 
región".

Por su parte, el presidente de 
Iberdrola aseguró que su empre
sa es “generadora de riqueza y a 
la vez deudora de la zona en que 
desarrolla su actividad, por lo 
que hay que prestar un servicio 
a la sociedad. Si la sociedad va 
bien, la empresa va bien". Asi
mismo, Oriol Ybarra resaltó la 
importancia de desarrollar “un 
proyecto de este tipo en un mo
mento en el que el tejido indus
trial está desapareciendo".

Estas actuaciones se inscri
ben dentro del Plan de Actua
ción Regional de Iberdrola en 
Castilla y León, que recoge pro
yectos de cooperación en la Co
munidad.

kilómetros de Villafranca, cer
ca del mediodía, para hacer un 
breve alto en el camino, donde 
compartieron comida y bebida 
con otros caminantes que allí 
se encontraban.

A las 12,00 horas reempren
dieron la marcha hacia la loca
lidad burgalesa de San Juan de 
Ortega, a donde llegaron a la 
13,15 horas, encontrándose en 
las calles con una multitud de 
vecinos que les aclamaban y 
obligaron a romper el protoco
lo. Al llegar al monasterio de 
San Juan de Ortega, Don Feli
pe y sus hermanas se detuvie-' 
ron ante el sepulcro del santo, 
al que tradicionalmente han 
implorado los Reyes de Espa

Valladolid, (Efe).— El conse
jero de Economía y Hacienda de 
la Junta de Castilla y León, Fer
nando Bécker, dijo ayer a Efe, 
en relación con el reparto de los 
fondos estructurales de la CE, 
que “España, uno de los países 
más importantes de Europa en 
términos de PIB y número de 
habitantes, no puede estar con
forme con lo recibido".

Bécker manifestó, no obstan
te, que “no cabe duda de que el 
Gobierno español ha intentado 
conseguir lo mejor para los inte
reses del país".

Según el consejero. Irlanda ha 
recibido “en términos per cápita 
una cantidad muy superior a la 
de España", lo que a su juicio 
“no puede pasar desapercibido, 
dado que la población es varian
te clave en la aplicación de los 
fondos estructurales y de cohe
sión". “Tampoco puede pasar 
desapercibido que estos fondos 
son destinados a cofinanciar 
proyectos con la Administración 

ña su intercesión para tener un 
hijo varón.

Al acercarse el Príncipe y 
las infantas al templo, al
guien recordó el libro del bur
galés Pablo Arribas sobre el 
Camino de Santiago, en el 
cual se asegura que la Reina 
Sofía recurrió a una reliquia 
del santo para pedir un hijo 
varón, antes de que naciera 
Don Felipe.

En la hospedería de San 
Juan de Ortega, los hijos de los 
Reyes y sus acompañantes re
pusieron fuerzas con un al
muerzo a base de jamón ibéri
co, “foie” de pato, ensalada de 
bogavante, rape con cocochas 
y almejas.

española, lo que significa un 
esfuerzo presupuestario en el 
futuro que impulsará el gasto 
público, cuestión ésta que pue
de ser inconsistente con los ob
jetivos de convergencia del dé
ficit público español", según 
Bécker.

Fondos comunitarios

El consejero señaló que “Cas
tilla y León será muy beligerante 
en el reparto de estos fondos en
tre las regiones, dada la insufi
ciencia de infraestructuras que 
padecemos" y agregó que “ade
más, la Comunidad Autónoma 
reivindica la gestión del 50 P°r 
ciento de los fondos comunita
rios" .

Por su parte, el consejero de 
Economía se muestra escéptico 
sobre la eficacia de las polítie35 
de desarrollo regional, afirman
do que estas pueden producir m- 
fluencias negativas si no existe 
coordinación entre las diferentes 
administraciones.
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La cesión del 15% del IRPF 
será decidido por todas las 

CC AA, según Saavedra
Mérida (Efe).— El ministro 

de Administraciones Públicas, 
Jerónimo Saavedra, manifestó 
ayer que “hay que seguir profun
dizando” en el tema de la nivela
ción de servicios de las CC AA. 
porque “puede ser un elemento 
que contrapese las dificultades 
de la cesión del 15 por ciento del 
IRPF’. Saavedra hizo estas de
claraciones tras su entrevista con 
el presidente de la Junta de Ex
tremadura, Juan Carlos Rodrí
guez Ibarra, con quien intercam
bió puntos de vista sobre asuntos 
como la cesión del IRPF o la 
transferencia de competencias a 
las CC AA de la vía del artículo 
143 de la Constitución.

El ministro realizó esta visita 
a Extremadura para, según dijo, 
conocer los puntos de vista de 
los presidentes regionales, den
tro de los contactos que piensa 
mantener con todos ellos en los 
próximos días. Saavedra explicó 
que la nivelación de servicios es 
un compromiso que se adoptó en 
un Consejo de Ministros del mes 
de enero del 1992, aprobado por 
la mayoría de las CC AA, y del 
que se derivó la constitución de 
una mesa para estudiar este tema 
y otra para tratar sobre la corres
ponsabilidad fiscal.

Diferencias

La visita a la capital extreme
ña se ha debido a que “era un 
deber obligado —dijo el titular 
de Administraciones Públicas— 
venir a esta comunidad que se 
encuentra entre las que tienen 
una renta por habitante más 
baja”. “Extremadura —agre
gó— está al 50 % de la renta 
media por habitante comunita
rio, lo que pone de relieve que 
entre las CC AA de nuestro país 
hay también diferencias”.

Otro motivo de sus proyecta
das visitas a los 17 presidentes 
de CC AA es, explicó el minis

tro, “manifestarles el compromi
so del Ministerio de cumplir las 
previsiones del pacto nacional 
entre el PP y PSOE en relación a 
las transferencias a las CC AA 
del artículo 143, agilizar e im
pulsar el proceso negociador de 
los traspasos”. En este sentido, 
Saavedra informó de que a partir 
del 1 de septiembre comenzarán 
a reunirse las ponencias y las 
comisiones mixtas de transfe
rencias, para que a partir del 1 de 
eero puedan contar las autono
mías del 143 cón nuevas compe
tencias.

Preocupación

Respecto a la cesión del 15 
por ciento del IRPF a las CC A A, 
Saavedra manifestó que su com
promiso es ser transmisor de los 
distintos puntos de vista, ya que 
es un tema que es de responsabi
lidad compartida con el Ministe
rio de Economía y Hacienda. El 
ministro manifestó que Canarias 
y Extremadura han mostrado su 
“preocupación” ante la cesión de 
una parte del IRPF y también 
cree que mantienen una actitud 
crítica Andalucía, Galicia y Cas
tilla-León. En este sentido sub
rayó que “si la generalización de 
la oposición a la cesión del 15 % 
no queda reducida a dos CC AA, 
sino que es un problema político, 
como tal habrá que abordarlo en
tre todos”. No obstante opinó 
que el eje del actual Gobierno no 
es el IRPF, sino “salir de la cri
sis, y el pacto social, creación de 
empleo y adoptar medidas pre
supuestarias que sean necesarias 
para hacer frente al déficit”.

En cuanto a la dimisión del 
secretario general del Grupo So
cialista. J. M. Mohedano, Saave
dra opinó que “no hay que ser 
sádico en la vida política y me 
parece que es un gesto suficien
temente importante y hay que 
valorarlo como tal”.

Aunque no abandonará su escaño en el Congreso

El PSOE acepta la dimisión de 
Mohedano pero no nombra sustituto

El Grupo Socialista del 
Congreso, reunido esta ma
ñana, aceptó la dimisión 
presentada por el secreta
rio general del mismo, José 
María Mohedano, aunque 
decidió posponer, de mo
mento, el nombramiento de 
su sustituto, informaron 
fuentes asistentes a la reu
nión.

Madrid (Efe).— El presi
dente y portavoz de los dipu
tados socialistas, Carlos Sol- 
chaga, informará del conteni
do de dicha reunión en rueda 
de prensa, al término del Ple
no del Congreso, que comen
zó a las once de la mañana. Al 
término de la reunión del Gru
po Socialista, Mohedano dijo 
a los informadores que sus 
compañeros han sido “absolu
tamente solidarios” con las 
explicaciones que les dado 
durante la reunión.

Ayer, José Ma Mohedano 
presentó al secretario general 
del PSOE, Felipe González, 
su renuncia irrevocable en su 
cargo de secretario general del 
Grupo Parlamentario Socia
lista, pero no abandonará su 
escaño en el Congreso. Fuen
tes socialistas dijeron que 
Mohedano había remitido a 
González una carta con su re
nuncia irrevocable como se
cretario del grupo en la que le 
explica las razones de esta de
cisión, de la que ha enviado 
una copia al presidente y por
tavoz del grupo parlamenta
rio, Carlos Solchaga.

El propio Mohedano dio a 
entender ayer, en rueda de 
prensa, que hoy presentaría su 
dimisión al Grupo Socialista 
como secretario general de 
éste. Mohedano fue elegido el
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José María Mohedano, durante la rueda de prensa ayer.

pasado 28 de junio secretario 
general del Grupo Socialista, 
junto a Carlos Solchaga como 
presidente-portavoz y a Car
los López Riaño, secretario 
general adjunto. El llamado 
“caso Mohedano” saltó a la 
opinión pública hace varios 
días a raíz de una información 
publicada en el diario “El 
País” donde se aseguraba que 
asesoró, desde 1974, a José 
Luis Gómez-Pinto, construc
tor que se declaró insolvente y 
dejó sin finalizar la urbaniza
ción Nuevo Versalles, en 
Fuenlabrada. En esa informa
ción también se señaló que 
Mohedano ha estado utilizan
do un coche “Jaguar” que per
tenece a una empresa relacio-' 
nada con dicho empresario.

Dentro de las numerosas 
reacciones a la dimisión de

Mohedano, el vicepresidente 
primero del Congreso, el so
cialista José Beviá, destacó la 
honestidad del hasta ahora se
cretario general del Grupo So
cialista y afirmó que respeta 
“al máximo” su decisión de 
dimitir del cargo. El presiden
te regional, José Bono, valoró 
“muy positivamente" la re
nuncia de Mohedano y subra
yó que este tipo de cosas “son 
dignas de elogio y de ejem
plo”. Otros dirigentes socia
listas señalaron que resulta 
“dudoso” defender un caso 
como el de secretario del Gru
po Socialista, José María 
Mohedano, mientras que des
de la oposición. IU pide tam
bién que abandone el escaño y 
el PP espera que el PSOE apli
que idénticas consecuencias 
para el caso Filesa.

La Bolsa de Madrid El “tic” autoritario del presidente del PP
FALTA DE INTERES

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 
mediodía de hoy 0,79 y quedó situado en 257,42 puntos.

El mercado de valores madrileño continuó hoy con falta de 
interés y experimentaron tan sólo avances los grupos de 
Alimentación y Metalmecánica, mientras que las pérdidas 
fueron moderadas, excepto en los sectores de Construcción, 
Comunicación y bancarios.

Las diferencias por grupos fueron las siguientes:
En Bancos, Abel Matutes y Mapfre C repiten cambios.
En Automóviles, Santana baja 1.
En Aparcamientos, Transfesa y Subterráneos suben 3. Iber- 

pistas repite cambio. Saba sube 30.
En Alimentación, Corporación Alimentaria Ibérica baja 2.
En Agricultura y Pesca, Pebsa repite cambio.
En Inmobiliarias, Mapfre repite cambio.
En Cementos y Materiales de Construcción, Porland baja 

25.
En Químicas, Española del Oxígeno sube 10. Faes baja 5 

y Celtia 10. Hidronitro repite cambio.
En Papeleras, Zubiri baja 1.
En Metal Mecánica, Cobra baja 5. Cesel y Compañía 

Mobiliaria 1, e Ibe-mey repite cambio.
En Sociedades de Cartera e Inversión Mobiliaria, Repiten 

cambio Mercapital, Sistemas Financieros, Carmosa, Selecti
va, Norvasa, Fibansa y Ceibasa. Baja 5 Española de Inversio
nes. Sube 5 Fiposa y 14 Bansaliber.

En Otras Industrias Manufactureras, Anaya sube 18.
En Otros Servicios. Herpo y Naardcn repiten cambios.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Ansagasti, 
manifestó ayer en un comuni
cado que al presidente del PP, 
José María Aznar, “le aflora 
un tic autoritario por el des
precio a lo que llama minorías 
y que al paracer no tolera”. 
Aznar consideró un “escánda
lo” que los partidos naciona
listas no apoyaran el martes en 
la reunión de la Mesa del Con
greso la propuesta del Grupo 
Popular de solicitar la compa
recencia del vicepresidente 
del Gobierno, Narcís Serra, 
para analizar la crisis econó
mica.

Anasagasti señaló que Az
nar “sigue teniendo un sentido 
imperial y centralista de la po
lítica, que no admite que otros 
partidos puedan influir en 
ciertas decisiones que no 
coinciden con su forma de ver 
las cosas". “Afirmar que apo
yamos el amordazamiento del 
Parlamento es algo que está 
bien que lo diga Izquierda 
Unida, pero no el presidente 
de un partido que tiene 141 

diputados, porque no es serio 
ni sensato", agregó.

El diputado nacionalista re
cordó que la situación de la 
economía fue “tratada ex
haustivamente durante dos 
días” en el debate de investi
dura de Felipe González, por 
lo que dijo que el PNV “no va 
a colaborar en la política es
pectáculo del PP. que solicita 
ahora una comparecencia por 
el mero hecho de pedirla y con 
deseos de tensionar aún más 
las cosas". “Si el PP —aña
dió— desea iniciar un acoso 
desmedido, demagógico y 
compulsivo a tan solo una se
mana de constituirse el nuevo 
Gobierno, hemos de recordar
le que no era eso lo que pro
metió tras las recientes elec
ciones, aunque el señor Aznar 
esté en su derecho de hacer
lo".

Por su parte, Aznar anunció 
ayer una “renovación" y un 
“cambio” en su partido “para 
conseguir la identificación 
con todos los españoles", y 
dijo que ejercerá una “clara

José María Aznar.

oposición política” al Gobier
no socialista para relevarlo en 
el plazo más breve posible de 
tiempo. Estas son las principa
les líneas de actuación que se 
plantea el PP para la actual 
Legislatura y que ayer José 
María Aznar explicó en rueda 
de prensa.
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Descartada la 
utilización de 
hormonas 
contaminadas 
en España

Madrid (Efe).— La posibili
dad de contraer en España la en
fermedad de Creutzfeld-Jacob, 
ocasionada por la administra
ción de hormonas de crecimien
to contaminadas, que ha provo
cado en Francia la muerte de 
diez niños y cuyo síndrome afec
ta al menos a otros 25. fue des
cartada ayer por el Ministerio de 
Sanidad.

El subdirector de Control de 
Medicamentos del Ministerio de 
Sanidad. Fernando García Alon
so, explicó que a España nunca 
se importaron hormonas del cre
cimiento vivas procedentes de 
Francia, y que en la actualidad se 
utilizan únicamente compuestos 
sintéticos. Añadió que la hormo
na viva se retiró definitivamente 
en España en 1992, aunque en 
muchos centros se abandonó an
teriormente, como en La Paz, 
donde se prescindió de ella en 
1983. Explicó que en ningún 
momento la utilización de la 
hormona viva supuso riesgo al
guno y que su retirada se debió 
exclusivamente a la posibilidad 
de obtener los mismos resulta
dos con la sintética.

Cerca de 5.000 niños son tra
tados actualmente en España 
con estas hormonas, que son ob
jeto de control por parte de un 
comité de expertos que asesora 
al INSALUD para garantizar su 
calidad.

García Alonso indicó que 
aunque en Francia se han regis
trado 25 casos de esa enferme
dad, en el resto del mundo sólo 
se contabilizaron otros 11 y fue 
a principios de los años 70, mo
mento a partir del cual el rigor de 
los controles en España entre 
otros países, excluye toda posi
bilidad de contaminación.

Duran, a favor de que el Gobierno participe enja fijación de salarios

Consideran inevitable que España 
reduzca sus gastos sociales

El asesor del Gobierno 
alemán Juergen B. Don- 
ges, que forma parte del 
llamado grupo de los “cin
co sabios”, consideró ayer 
inevitable la reducción 
del actual gasto social 
para que España pueda 
cumplir los requisitos de 
acceso a la unión econó
mica y monetaria euro
pea.

Madrid (Efe).— Donges, 
que asistió en Madrid a la pre
sentación del número de la re
vista del Instituto de Estudios 
Económicos dedicada al Sis
tema Monetario Europeo 
(SME), afirmó que la dismi
nución de los gastos sociales 
permitiría al Estado obtener el 
mayor nivel de ahorro para 
contener el déficit público. 
Este asesor del Gobierno ger
mano. que dirige además el 
Instituto de Política Económi
ca de Colonia, reconoció, sin 
embargo, que la disminución 
del déficit público español re
quiere “revisar todas las parti
das presupuestarias” e insistió 
únicamente en la convenien
cia de proteger de los recortes 
al gasto en inversión.

Juergen B. Donges, que 
forma parte del llamado grupo 
de los “cinco sabios” que ase
sora al Gobierno alemán en 
materia económica, descartó 
que el Bundesbank decida una 
nueva rebaja de sus tipos de 
interés durante los próximos 
dos meses, ya que las inter
vención de este banco central 
en apoyo del franco francés 
han provocado un aumento de 
la masa monetaria en Alema
nia.

Entre las fórmulas idóneas

Federico Durán. TELEFOTO EFE

para solucionar la crisis del 
SME, Donges insistió en la 
necesidad de que los países 
comunitarios “vuelvan a cum
plir las reglas del sistema”, ya 
que hasta ahora los gobiernos 
“no han aplicado las reglas del 
juego y han ejecutado políti
cas macroeconómicas incohe
rentes”.

Salarios

El presidente del Consejo 
Económico y Social (CES), 
Federico Durán, aseguró hoy 
que los poderes públicos de
ben participar en el proceso de 
fijación de salarios, ya que es
tos son una variable funda
mental para alcanzar los obje
tivos de política económica.

Durán, que intervino en el cur
so “Cómo crear empleo en 
tiempos de crisis”, organizado 
por la Universidad Complu
tense en El Escorial, se refirió 
a la reforma en el mercado de 
trabajo y dijo que deben ser 
empresarios y sindicatos los 
que negocien el modelo que 
prefieren.

Por otra parte, el nuevo se
cretario general de Empleo, 
Marcos Peña, que tomó ayer 
posesión del cargo en sustitu
ción de Jesús Arango, anunció 
que a comienzos de la próxi
ma semana el Gobierno se re
unirá con los sindicatos para 
hacer un diagnóstico de los 
problemas que se negociarán 
en el pacto social.

Los bomberos 
esperan 
extinguir hoy el 
incendio de 
Tarragona

Tarragona (Efe).— Los Bom
beros de la Generalitat prevén 
acabar hoy las tareas de extin
ción del incendio iniciado el 
martes en el término municipal 
de Alfara de Caries (Tarragona), 
que ha quemado hasta el mo
mento de 850 a 900 hectáreas. 
Fuentes de los bomberos expli
caron que el incendio está con
trolado aunque hay que sofocar 
focos que se han reproducido en 
la zona montañosa del Port de 
Pauls.

El incendio se inició a las 16 
horas del martes, 20 de julio, se 
dio por apagado a las 21 horas, 
se reprodujo a la madrugada si
guiente y no registró ninguna 
víctima personal.

El director general de preven
ción y extinción de incendios de 
la Generalitat. José Ramón Due- 
so, dijo que no se descarta la 
hipótesis de intencionalidad en
tre las que se barajan como orí
genes del incendio. Advirtió so
bre la especial peligrosidad de 
este verano para los fuegos dada 
la “gran cantidad de biomasa ve
getal que hay en los bosques tras 
la capa de ramas caídas en in
vierno a causa del peso de la 
nieve que soportaron".

Por otro lado, un incendio se 
originó esta mañana en la fábrica 
de harinas "Hermanos Reyes", 
en una calle céntrica de Ponteve
dra. que ya ha sido extinguido, y 
en el que resultó herido un poli
cía nacional que acudió al lugar 
del siniestro. El incendio, que 
afectó también a un edificio de 
viviendas colindante que tuvo 
que ser desalojado, según infor
mó el servicio de bomberos, se 
inició sobre las 5,30 horas de la 
madrugada y quedó apagado so
bre las 9,30.

Sala considera 
válido el actual 
sistema de 
elección delC GPJ

Madrid (Efe).— El presidente 
del Consejo General del Poder 
Judicial, Pascual Sala, dijo ayer 
que considera completamente 
válido el actual sistema de elec
ción de los miembros que com
ponen este órgano, designados 
por las Cortes, y que este proce
dimiento impide el sistema de 
cuotas de los partidos políticos. 
Pascual Sala hizo estas manifes
taciones en rueda de prensa ce
lebrada tras el último pleno del 
CGPJ antes de las vacaciones 
veraniegas.

Estas declaraciones fueron 
hechas por el presidente del 
Consejo General del Poder Judi
cial, tras explicar que había sido 
retirada una propuesta formula
da por el vocal de procedencia 
conservadora Andrés de la Oli
va, en la que solicitaba que los 
vocales de procedencia judicial | 
fueran elegidos por las cámaras | 
a propuesta de las asociaciones 
de jueces y magistrados.

La jueza de Marbella se acogió al derecho 
de no declarar ante el TSJ de Andalucía

Granada (Efe).— La jueza de 
Marbella (Málaga) Blanca Es- 
ther Diez, acusada de los delitos 
de revelación de secreto y preva
ricación; se acogió ayer a su de
recho constitucional de no de
clarar ante el Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía (TSJ A). 
“Me he acogido al derecho de no 
declarar a puerta cerrada y ha
cerlo en juicio público”, dijo la 
jueza tras recoger la copia de las 
preguntas que le habían formu
lado el magistrado de la Sala de 
lo Civil y de lo Penal del TSJA 
de Granada, Emilio León Sola, 
el fiscal y el representante de la 
acusación particular.

Blanca Diez explicó que le 
han formulado una veintena de 
preguntas sobre la querella pre
sentada contra ella por el ex ofi
cial de los juzgados de Marbella, 
Juan Ramírez y sobre la evolu
ción de las diligencias abiertas 
contra el ex oficial en un caso de 
intrusismo profesional, tras la 
denuncia del abogado Luis Ber- 
teli. Juan Ramírez estuvo encar
celado durante tres meses por 

orden de la jueza, por considerar 
que estaba implicado en el caso 
de la estafa del casino Nueva 
Andalucía y Hotel Andalucía 
Plaza, a raíz del cual Blanca 
Diez denunció la existencia una 
trama de corrupción judicial en 
Marbella en la que se implicaba 
a jueces y fiscales de esa zona.

La defensa del ex oficial man
tiene que la jueza actuó sin juris
dicción contra su defendido, in
tervino sus teléfonos sin justifi
cación y existió connivencia con 
el abogado Luis Berteli, a quien 
la jueza facilitó la transcripción 
de las conversaciones grabadas.

Escéptica

Blanca Diez se mostró “es
céptica" respecto a la investiga
ción abierta por el Consejo Ge
neral del Poder Judicial (CGPJ) 
sobre la presunta existencia de 
una “mafia judicial" de Marbella 
porque, en su opinión, “se hace 
con lentitud y con desgana". Ma
nifestó también su impresión de 
que se le investiga más a ella que 
a la presunta “mafia judicial", 

opinó que se ha producido un 
“cierto cambio de criterio” en el 
TSJA que “antes era muy res
trictivo en tomo a la investiga1 
ción a jueces" y ahora actúa con
tra ella “con criterios más am
plios” y dijo esperar que todo se 
investigue con rigor y hasta sus 
últimas consecuencias". “He 
abierto una brecha en lo que se 
supone que deberíamos hacer 
los jueces, pero el ciudadano es
pera mucho de nosotros”, dijo la 
jueza, quien insistió en que “una 
cosa es que un juez se equivoque 
y otra, que sea un corrupto”.

Por otra parte, el ginecólogo y 
coordinador de la Asociación de 
Defensa del Estado de Derecho, 
Germán Sáenz de Santamaría, 
denunció ayer la implicación del 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía (TSJA), 
Manuel Rodríguez López, en la 
“mafia judicial" de Marbella. 
Saenz de Santamaría, quien acu
dió al TSJA para apoyar a la 
jueza, dijo que “por acción u 
omisión el presidente del TSJA 
es cómplice de esta mafia".

Wwo
La policía detuvo ayer en 

Badajoz a un peruano que cuida
ba a un tetrapléjico, al que aban
donó en un bosque de Vidreres 
(Gerona), tras apoderarse de 
cuatro millones de pesetas en 
metálico y diversas joyas de la 
familia.

El banderillero extremeño 
Miguel Clemente R.M., de 3*- 
años, fue detenido en un peaje de 
la autopista Sevilla-Cádiz cuan
do transportaba en su vehículo 
25 kilos de hachís en cien table
tas ocultas en el interior de las 
dos puertas traseras.

El Gobierno español ha ofre
cido a Paraguay un crédito p°r 
valor de 105 millones de dólares 
para los próximos tres años- 
anunció en Madrid el presidente 
electo paraguayo, Juan Cario 
Wasmosy. Wasmosy explicó en 
una rueda de prensa que el Pre 
sidente Felipe González 
ofrecimiento durante la reunió^ 
que ambos mantuvieron por 
mañana en el Palacio de la 
cloa. El dinero irá destinado 
parte a la educación y la asiste 
cia sanitaria, según Wasmosy
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Estados Unidos afirma que no puede hacer nada más para ayudar a los musulmanes Detenido el

Izetbegovic se reunirá en Ginebra con los líderes 
croata y serbio para poner fin a la guerra en Bosnia

candidato a 
suceder a 
“Totó” Rüna

Los líderes serbio, musulmán y croata asistirán mañana 
viernes en Ginebra a las negociaciones para poner fin a la guerra 
en Bosnia, informó John Mills, protavoz de los mediadores inter
nacionales, Lord Owen y Thorvald Stoltenberg.

ciado que Izetbegovic no iría a laGinebra.— El presidente 
bosnio Alija Izetbegovic. que 
había puesto condiciones a es
tas negociaciones, ha aceptado 
reunirse con los líderes croata 
Mate Boban y el serbio bosnio 
Radovan Karadzic, agregó el 
portavoz.

Con anterioridad, la Embaja
da bosnia en Zagreb había anun-
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reunion mientras Croacia conti
nuara el bloqueo de los convoys 
humanitarios con destino a Bos- 
nia-Herzegovina.

Por otra parte, el secretario de 
Estado norteamericano, Warren 
Christopher, afirmó ayer que 
"Estados Unidos está haciendo 
todo lo que puede de acuerdo

con nuestros intereses naciona
les", dijo Christopher en una 
rueda de prensa ofrecida en el 
Departamento de Estado, en la 
que calificó de "trágica" la situa
ción en Bosnia.

“Este es el problema diplomá
tico más difícil del mundo y no 
admite una solución sencilla", 
agregó. Descartó una acción mi
litar estadounidense para evitar 
la posible caída de la capital bos
nia en manos serbias.

Por otra parte, tres civiles mu
rieron y otros cinco resultaron 

heridos al estallar una granada 
de mortero cuando hacían cola 
para pedir comida al destaca
mento avanzado del batallón 
español de cascos azules instala
do en la localidad bosnia de Ja- 
blanica (Bosnia-Herzegovina). 
Este hecho ocurrió el pasado día 
I8 julio y fue dado a conocer 
ayer por el Ministerio de Defen
sa que, según informes de los 
cascos azules españoles, resalta 
la situación “crítica" de la pobla
ción civil de esta localidad bos
nia a causa de los combates.

Palermo (Italia).— El "boss” 
(jefe) mafioso Sal valoré Cange- 
mi, considerado el presunto can
didato a la sucesión del encarce
lado jefe máximo de “Cosa Nos- 
ira" Salvatore "Totó" Riina, fue 
detenido hoy por los carabineros 
en esta ciudad.

Cangemi, de 51 años, era 
buscado por la Policía por aso
ciación para delinquir de cuño 
mafioso y se le considera el 
responsable de numerosos ho
micidios.

El detenido pertenece a la fa
milia mañosa de “Portanuova" 
y, según los carabineros, es uno 
de los candidatos a la sucesión 
de “Totó" Riina detenido meses 
atrás en Palermo.

La operación que permitió la 
captura de Cangemi sigue en 
curso con registros y confisca
ción de documentos, añadieron 
los carabineros.

Por otra parte, el “ideólogo" 
de la Liga Lombarda Gianfranco 
Miglio recibió ayer una avalan
cha de críticas por haber afirma
do que el suicidio, el martes, del 
ex presidente del grupo petrole
ro italiano ENI Gabrielle Caglia- 
ri "no debe dar espacio a la pie
dad y a la caridad cristiana".

En la polémica ha entrado 
también el órgano del Vaticano, 
"L'Osservatore Romano”, que 
aseguró que las opiniones de Mi
glio son “el comentario de un 
bárbaro".

Mubarak, 
designado para 
un tercer mandato 
presidencial

El Cairo (Efe).— El Parla
mento egipcio designó ayer, 
miércoles, con 439 votos a favor 
y siete en contra, a Hosni Muba
rak para un tercer mandato pre
sidencial de seis años que co
menzará el próximo 13 de octu
bre. informaron fuentes parla
mentarias.

En la votación participaron 
448 del total de 454 miembros 
del Legislativo. En la sesión el 
presidente del Parlamento. Ah- 
med Fati Serur. leyó un docu
mento firmado por 444 diputa
dos en el que se pedía la desig
nación del jefe de Estado, en el 
poder desde hace doce años, por 
"los logros de la política de Mu
barak a nivel nacional, árabe e 
internacional, durante sus dos 
primeros mandatos".

En contra de Mubarak se pro
nunciaron diputados del partido 
Democrático Arabe Naserista y 
del partido izquierdista Tagamu. 
Según la Constitución, para de
signar un presidente es necesaria 
una mayoría de dos tercios en el 
Parlamento, el único órgano le
gitimado para ello, aunque el 
nombramiento debe ser confir
mado en un referéndum nacio
nal. Una delegación parlamenta
ria se desplazó al palacio presi
dencial para informar oficial
mente a Mubarak de la decisión 
del Lcíiislativo.
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Sandinistas retirados lanzan 
un ataque contra la ciudad 

nicaragüense de Estelí
Managua (Efe).—El Ejército 

y la Policía esperan restablecer 
el orden en Estelí tras desalojar 
al más de un centenar de milita
res sandinistas retirados rearma
dos que atacaron esa ciudad del 
norte de Nicaragua al mando del 
ex mayor, de origen hondureno, 
Víctor Manuel Gallegos.

El viceministro nicaragüense 
de Gobernación, Alfonso Lovo, 
informó que las Fuerzas Arma
das aplican desde anoche un 
plan militar, que incluye “todos 
los elementos necesarios” para 
“evitar el derramamiento de san
gre en Estelf’, ciudad de 89.000 
habitantes.

Parte del plan implica obligar 
a los irregulares, que se encuen
tran en el sector de los bancos y 
en la periferia de la ciudad, a 
rendirse ante las autoridades y 
desannarse porque el Gobierno 
los considera “delincuentes co
munes”.

De acuerdo con los militares, 
dos rearmados perecieron du
rante los combates, mientras la 
Cruz Roja informó que habían 
dos civiles fallecidos y otros 45 
heridos.

El Gobierno sólo ha confir
mado que como resultado de los 
combates en Estelí han perecido 
dos rearmados y que está inves
tigando la versión de la Cruz 
Roja.

El opositor Frente Sandinista 
de Liberación Nacional (FSLN) 
condenó la acción “vandálica” 
ejecutada en Estelí por los ex 
militares sandinistas.

El directorio del partido san
dinista exigió, según lo expresa 
una nota de prensa, que la agru
pación de antiguos militares 
“salgan” de esa ciudad de 89.000 
habitantes y “cesen de amenazar 
la seguridad de centenares de 
personas de la ciudad de Estelf’. 
“Todos los sandinistas y nicara

güenses que demandan la paz 
debemos de rechazar estas ac
ciones y las de cualquier otro 
grupo similar, no importando la 
bandera política con que preten
dan cobijarse”, agrega el comu
nicado.

Tras el asalto de la ciudad por 
la agrupación autodenominada 
“Frente Revolucionario de 
Obreros y Campesinos” (FROC) 
hay daños materiales, aún no 
cuantificados, en edificios ban- 
carios, dos unidades de la policía 
y un establecimiento comercial.

Las comunicaciones telefóni
cas y la energía eléctrica se en
cuentran interrumpidas en casi 
toda la ciudad, pero el servicio 
de agua potable se mantiene nor
mal.

“Ofensiva general”

Lovo aseveró que la inteligen
cia militar no tiene indicios de 
que los irregulares tengan en su 
poder rehenes que puedan difi
cultar la ejecución del plan cas
trense contra los que invadieron 
la ciudad.

No obstante, reconoció que 
por el momento no tenía infor
mación respecto al paradero del 
embajador de Nicaragua en 
Honduras, Noel Rivas Gastea- 
zoro, su esposa Olga María y su 
conductor, David Delgado, se
cuestrado por los rearmados, se
gún la cancillería.

El viceministro negó que los 
rearmados estén aplicando una 
“ofensiva general” contra el Go
bierno, tras calificar la acción en 
Estelí como “un asalto a bancos" 
de esa ciudad.

Antes de asaltar los bancos 
atacaron dos pequeñas unidades 
de la policía de Estelí, donde la 
mayoría de los militares se halla
ban desarmados, mientras aten
dían a civiles que trataban asun
tos administrativos.

Tras responsabilizarse del fracaso electoral del partido

Miyazawa dimite como presidente 
de los liberales japoneses

El primer ministro japo
nés, Kiichi Miyazawa, se res
ponsabilizó hoy, jueves, de la 
caída de escaños del Partido 
Liberal Democrático (PLD) 
en las elecciones del pasado 
domingo con la dimisión del 
cargo de presidente del parti
do que gobierna Japón desde 
hace 38 años.

Tokio (Efe).— El dirigente 
de 73 años, que anunció su 
renuncia en una reunión de 
parlamentarios del PLD, per
manecerá en la Jefatura del 
Gobierno hasta que sea nom
brado su sucesor en una sesión 
extraordinaria de la Cámara 
Baja en agosto.

“Con la dimisión me res
ponsabilizo de la pérdida de 
escaños en estos severos co
micios, que impidieron la 
elección de algunos compañe
ros del partido”, dijo Miyaza
wa al abrir la asamblea de los 
nuevos parlamentarios del 
PLD.

Este partido que gobierna 
Japón desde su fundación en 
1955, perdió la mayoría abso
luta de la Cámara Baja de Di
putados de 511 escaños, al ha
ber conseguido sólo 223 
asientos de la poderosa Cáma
ra legislativa.

En una breve alocución, 
Miyazawa pidió a todos los 
parlamentarios de su grupo 
que mantengan la unión del 
partido evitando mayores es
cisiones y resaltó el hecho de 
que los ciudadanos volvieron 
a elegir al PLD como el parti
do más grande de todos. 
“Debemos pensar profunda
mente el significado de las 
elecciones y emprender la re
forma política lo antes posi-

Kiichi Miyazawa. TELEFOTO EFE

ble”, añadió Miyazawa al 
anunciar su renuncia.

Miyazawa, que sucedió a 
Kaifu en otoño de 1991, per
dió una moción de censura en 
junio, que le obligó a convo
car elecciones para la Cámara 
Baja del Parlamento el pasado 
18 de julio.

Kanemaru

Su dimisión se produjo ho
ras después del comienzo del 
juicio contra el que fue su vi
cepresidente en el PLD y el 
Gobierno, Shin Kanemaru. 
acusado de una evasión fiscal 
de más de 1.000 millones de 
yenes (unos 9,6 millones de 
dólares).

Kanemaru, el político 
más poderoso del país, se 
declaró inocente y afirmó 
que los fondos que presumi
blemente recibió como so
bornos pensaba utilizarlos 
para costear la reforma polí
tica japonesa.

Argumentó también que el 
dinero con el que compró bo
nos del Estado y una gran can
tidad de acciones bursátiles 
era de su propiedad, y no do
naciones políticas como figu
ró en la acusación pública.

Shin Kanemaru fue arresta
do el pasado 6 de marzo junto 
a su secretario, Masahisa Mai- 
bara, acusados de evadir im
puestos.

Asesinado un 
colaboracionista 
palestino en la 
franja de Gaza

Jerusalén (Efe).— Naciona
listas árabes asesinaron esta ma
drugada al presunto colabora
cionista palestino Farej al-Hari- 
ri, un habitante de 25 años del 
campo de refugiados de Shati, en 
la franja de Gaza ocupada por 
Israel.

La radio estatal de Jerusalén 
informó hoy, jueves, que Al-Ha- 
riri fue asesinado de varios dis
paros, al parecer por sospecha de 
que colaboraba con el Ejército 
israelí de ocupación.

Por otra parte, el Ejército de 
ocupación detuvo por activida
des antiisraelíes, también esta 
madrugada, al dirigente de la co
munidad cristiana de Gaza, Uafa 
Zaier.

Según la emisora, Zaier, de 60 
años, está identificado con el 
Frente Popular para la Libera
ción de Palestina (FPLP), una 
organización de izquierda que se 
opone a las conversaciones de 
paz con Israel.

El Consejo de Seguridad de la ONU mantiene 
las sanciones comerciales contra Irak

Naciones Unidas (Efe).— 
Pese a las nuevas concesiones de 
Bagdad en el ámbito militar, el 
Consejo de Seguridad mantuvo 
ayer, las sanciones comerciales 
y petrbieras contra Irak, impues
tas en agosto de 1990 en repre
salia por su invasión de Kuwait.

AI revisar el embargo como 
hace cada dos meses, el Consejo 
usó la consabida fórmula de que 
no hay acuerdo entre sus miem
bros de que ya se den las condi
ciones necesarias para modificar 
el régimen de sanciones.

La decisión tiene lugar en me
dio de nuevos intentos de Irak 
por conseguir la suavización o 
levantamiento del embargo, in
cluida la aceptación imprecisa, 
por parte de Bagdad, de la vigi
lancia permanente por la ONU 
de sus programas militares, exi
gida por la resolución 715 del 
Consejo adoptada tras la guerra 
del Golfo.

Hoy jueves Rolf Ekcus, presi
dente de la Comisión de la ONU 
encargada de desmantelar los ar
senales nucleares, químicos. 

biológicos y misiles balísticos 
de Irak, y de vigilar indefinida
mente sus programas para que 
no vuelva a tener estas armas, 
informará al Consejo sobre la 
nueva posición de Bagdad en la 
vigilancia y la solución “provi
sional” de la última disputa con 
la ONU.

Esa disputa, que el mes pasa
do llevó al Consejo a amenazar 
a Irak con “graves consecuen
cias”, se centraba en el rechazo 
iraquí a la instalación de cáma
ras de vídeo de la ONU en dos 
polígonos de pruebas de misiles, 
y fue anuladea tras negociacio
nes de alto nivel de Ekeus en 
Bagdad el pasado lunes.

Derechos humanos

El embajador británico David 
Hannay, presidente del Consejo, 
dijo que la decisión de mantener 
las sanciones no está relacionada 
con lo que diga Ekcus, ya que la 
revisión abarca más aspectos 
que los puramente militares, 
pues incluye las acciones ira
quíes en el campo de los dere

chos humanos, la frontera con 
Kuwait, la liberación de presos, 
etc.

Si Ekeus confirma, como se 
ha filtrado, que Irak está dis
puesto a aceptar el concepto de 
vigilancia indefinida de sus pro
gramas militares, será “un paso 
adelante, pero sólo uno de los 
muchos que se necesitan”, advir
tió Hannay.

No basta con aceptar la reso
lución 715 —antes rechazada 
por Irak—, sino que lo importan
te es su “aplicación", que será 
objeto de negociaciones aquí 
con la Comisión, y “tomará 
tiempo clarificar" si la posición 
iraquí significa un paso adelante 
o sólo una “apariencia", subrayó 
el británico.

El Consejo de Seguridad re
cibió ayer una carta del Gobier
no de Bagdad en la que. según 
fuentes diplomáticas, pide dis
cusiones con las Naciones Uni
das sobre cómo se puede apli
car la resolución 715 sin aten
tar contra su soberanía c inte
gridad territorial.

PANORAMICA
GRAN BRETAÑA.— El 

Parlamento británico votará hoy 
la inclusión del capitulo social 
en la ley de ratificación del tra
tado de Maastricht, en lo que se 
ha convertido en el mayor en
frentamiento político de un pri
mer ministro con los miembros 
de su partido. .

ITALIA.— La Cámara Baja 
italiana ha aprobado una enmien
da que veta a los directores de los 
medios de comunicación, a los 
magistrados y a los diplomáticos 
su presentación como candidatos 
a un escaño parlamentario. ,

EE.UU.— El presidente Clin
ton, y el derrocado mandatario de 
Haití, Aristide, revisan los logro5 
obtenidos por el acuerdo para la 
democratización haitiana.

RUSIA.— Los dos cosmo
nautas rusos. Guennady Mana- 
kov y Alexandr Poleshuk. y 
francés Jean-Pierre Haigncr^. 
regresaron hoy. jueves, a la ti 
rra en la nave Soyuz TM-16. 
una estancia de casi siete meses 
los primeros y de 22 días el ter^ 
cero, en que cumplieron vario 
programas científicos.
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